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-SESIÓN PREPARATORIA- 

30 de junio de 2023 

-SON LAS NUEVE HORAS Y DIECISÉIS 

MINUTOS - 

 

SEÑOR PRESIDENTE: Buenos días, señores 

diputados, señoras diputadas, vamos a proseguir 

nuestra sesión, antes de eso, quiero invitarle a la 

diputada Patricia Alejandra Zena Oviedo, que 

no pudo participar del acto de juramento, porque 

tuvo un problema médico. Por lo tanto, le vamos 

a solicitar su presencia, pero necesitamos que los 

presentes votemos para poder dar fe de lo que 

nosotros estamos realizando.  

Así que, Patricia Alexandra Zena 

Oviedo, vamos a leer el reglamento en su 

Artículo N° 13.  

SECRETARIO (Administrativo):  

Artículo N° 13.- El diputado ocupará su 

banca en la fecha indicada previo juramento, si 

por causa no justificada no lo hubiera hecho la 

Presidencia de la Cámara, le notificará por 

escrito que debe cumplir esta obligación en el 

plazo improrrogable de 30 días, con la 

advertencia, de que en caso contrario su cargo 

será declarado vacante, todas las causas 

alegadas a favor de la inasistencia, serán 

juzgadas por la Cámara, por simple mayoría de 

votos. 

SEÑOR PRESIDENTE: Vamos a poner a 

consideración. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Walter Harms. 

SEÑOR DIPUTADO WALTER ENRIQUE 

HARMS CÉSPEDES: Gracias, señor 

Presidente.  

Solicito que este Pleno, para que la 

colega pueda proceder a jurar, entiendo que es 

justificada su inasistencia, por lo tanto, mociono 

Presidente , tomarle juramento a la colega.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  A consideración. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Jorge Ávalos Mariño. 

SEÑOR DIPUTADO JORGE RAMON 

AVALOS MARIÑO: Gracias, señor Presidente. 

Buen día, saludo a todos los colegas los 

deseos de éxitos a todo para este periodo 

Constitucional Presidente, entiendo qué con la 

justificación presentada por la colega, se da por 

cumplido el reglamento, por lo tanto, amerita 

que este pleno trate y otorgue su consentimiento 

para que la colega pueda jurar. 

Gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Raúl Latorre. 

SEÑOR DIPUTADO RAUL LUIS LATORRE 

MARTINEZ: Gracias, señor Presidente.  

En el mismo sentido Presidente, ha 

planteado una justificación en base a una causa 

médica, nosotros vivimos en una democracia, 

entendemos que esta es la primera Cámara de 

Diputados que fue electa por el por el voto 

directo y en ese sentido, para sumarme a la 
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moción planteada por el colega Walter Harms, 

disculpe que lo mencione, de que el pleno pueda 

tomarle juramento de esa manera pueda 

participar de la Sesión Preparatoria.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Carlos Núñez Salinas. 

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO 

NUÑEZ SALINAS: Gracias, señor Presidente.  

 De la misma forma secundar, la moción 

del diputado Walter Harms y acompañar el 

juramento de la colega que no ha podido llegar, 

teniendo en cuenta que cumple con los requisitos 

constitucionales y el reglamento de la Cámara de 

Diputados. 

Gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  A consideración. 

   No hay oposición. 

 -APROBADO- 

 Se le invita a la señora Patricia 

Alejandra Zena Oviedo, a pasar en frente y a los 

presentes a ponerse de pie. 

 Señora Patricia Alejandra Zena 

Oviedo, juráis o prometéis ante Dios y la Patria 

desempeñar debidamente el cargo de diputada 

nacional para lo cual habéis sido electo por el 

pueblo, y obrar en todo, de conformidad a lo que 

prescribe la Constitución Nacional. 

 Si así no lo hiciere que Dios y la Patria 

o los demande.  

Puede ocupar su banca. 

Siguiente punto del orden del día.  

SECRETARIO (Administrativo): Elección de 

autoridades de la Cámara de Diputados periodo 

legislativo 2023-2024 de conformidad los 

Artículos séptimo 7° y 10 inciso b) del 

Reglamento de la Cámara. 

 SEÑOR PRESIDENTE:  A consideración. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Carlos Núñez Salinas.   

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO 

NUÑEZ SALINAS: Muchas gracias, señor 

Presidente. 

Apreciados colegas, en primer lugar, 

quisiera, felicitar en este día tan especial a todos 

los diputados electos que han sido proclamados, 

las diputadas, compañeras y compañeros de 

trabajo, quienes vamos a estar llevando adelante 

la gran tarea de representar a la Nación.  

Saludar a toda la audiencia en general, 

a los medios de prensa, a las familias que se han 

acercado hoy hasta el Palacio Legislativo, y a 

todos los ciudadanos que están Presidente, 

teniendo mucha expectativa sobre este 

parlamento renovado, sobre esta Cámara, que 

tiene la responsabilidad de llevar adelante 

legislaciones, en representación del pueblo, en 

representación de las organizaciones, los 
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partidos políticos y de cada uno de los 

ciudadanos y ciudadanas de este país. 

En representación de la Bancada 

Fuerza Republicana, integrada por 17 diputados 

y diputadas nacionales, hoy venimos, colegas, 

compañeros y compañeras a proponer la 

candidatura de un compañero, Diputado 

Nacional reelecto por el Partido Colorado el 

Diputado Raúl Latorre.  

Proponemos su candidatura Presidente, 

compañeros y compañeras, después de una gran 

reflexión que hemos tenido todos los integrantes 

de nuestra bancada, donde pusimos como 

prioridad mantener nuestras convicciones, 

nuestros ideales lo que representamos desde las 

bases, desde los barrios de cada ciudad del 

Paraguay, a través de cada uno de nuestros 

representantes, líderes políticos de gran 

trayectoria, que hoy tienen esta gran 

responsabilidad de llevar adelante, no solamente 

la elección de una mesa directiva, sino también 

la representación genuina del pueblo para todas 

las decisiones que afectan a la República. 

Poniendo el compromiso de legislar en 

favor del pueblo y de la gente, de trabajar los 

proyectos que beneficien a nuestro país, que 

permitan el desarrollo económico, la equidad, el 

servicio social de calidad en todas sus áreas.  

Por sobre todo Presidente, decir en 

representación de nuestra bancada, hoy 

constituimos nuestro equipo político aquí en la 

Cámara de Diputados, para llevar un trabajo 

responsable, un trabajo con compromiso y por 

sobre todo con independencia de criterio, 

nuestros compañeros, nuestras compañeras nos 

han dado la responsabilidad de liderar junto a 

compañeros y compañeras, la función dentro de 

la Mesa Directiva de la bancada, dando 

cumplimiento a estos pensamientos. 

Nosotros buscamos la paz en el 

Paraguay, queremos la unidad y la paz dentro de 

nuestra Asociación Nacional Republicana, 

Partido Colorado, proclamamos nuestra 

independencia en la toma de decisiones, en los 

criterios y por sobre todo en el respeto a cada 

uno de los compañeros y las compañeras de los 

diferentes partidos políticos y representaciones. 

Bajo ese criterio, hoy, después de 

diálogos entre todos los compañeros y 

compañeras, hemos conciliado la candidatura de 

este gran colega Diputado Nacional Doctor Raúl 

Latorre. 

En primer lugar, porque él representa 

también a un movimiento político importante, 

que ha logrado escaños tanto en la Cámara de 

Diputados y el Senado y por sobre todo por la 

calidad de persona y de representante que ha 

elegido sus compañeros para representarlo en la 

Mesa Directiva.  

Quisiera comentar brevemente, el 

doctor Raúl Latorre, es Doctor en Medicina y 

Cirugía, egresado de la Universidad Nacional de 

Asunción, Especialista en Otorrinolaringología 

y Cirugía de la Cabeza y Cuello en la misma 

universidad, ha estudiado Magíster en 

Planificación y Conducción Estratégica 
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Nacional en los Institutos de Altos Estudios 

Estratégicos, Posgrado en Derecho 

Constitucional, Posgrado en Doctrina Social de 

la Iglesia Católica Bioética y Derechos 

Humanos. 

Ha ocupado el cargo de Diputado 

Nacional, ocupando los espacios de Presidente 

de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Nación, Presidente de la Comisión de Justicia y 

Trabajo, Presidente del Frente Parlamentario 

por la Vida y la familia, Vicepresidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la 

Honorable Cámara de Diputados,  fue Director 

General de Desarrollo de Redes y Servicios de 

Salud del Ministerio de Salud Pública, Ex-

director del Sistema de Emergencias, “SEME” 

del Ministerio de Salud, Docente Universitario 

de la Universidad Católica e instructor de la 

Universidad Nacional de Asunción, Miembro 

actual de la Junta de Gobierno del Partido 

Colorado, Miembro de la Comisión Ejecutiva de 

la Junta de Gobierno de la ANR y Presidente de 

la Comisión Permanente de la Juventud del 

Partido Colorado. 

Los antecedentes que tiene el 

compañero, nos dan la confianza de que llevará 

adelante una gestión representando a todos los 

parlamentarios, sin diferencias de colores, de 

creencias, sino poniendo por frente la 

Constitución Nacional, las leyes y los 

reglamentos de la Cámara de Diputados.  

Por lo tanto, en representación de 

nuestra bancada, mocionamos que el Doctor 

Raúl Latorre nos represente en la Cámara de 

Diputados como Presidente en este Periodo 

2023-2024.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

  Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Esteban Samaniego. 

SEÑOR DIPUTADO ESTEBAN MARTIN 

SAMANIEGO ALVAREZ: Gracias, señor 

Presidente.  

 Un saludo a todos los colegas, 

desearles el éxito durante estos cinco años, para 

secundar la moción del Diputado Carlos Salinas, 

Presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Rocío Vallejo. 

SEÑORA DIPUTADA HILDA MARIA DEL 

ROCIO VALLEJO AVALOS: Gracias, señor 

Presidente.  

Bienvenidos a todos los nuevos colegas, 

un gusto estar comenzando esta sesión, con 

muchas expectativas como espera la ciudadanía 

a todos nosotros, ojalá siempre tengamos este 

quórum completo señor Presidente para las 

sesiones que se vienen en los 5 años. Hay que 

sacar una foto histórica de esto. 
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Quisiera señor Presidente hacer una 

moción para la Presidencia de la Cámara de 

Diputados al colega Carlos Pereira, Diputado 

electo por el departamento de Itapúa, él es 

Ingeniero Civil, fue Concejal Departamental, 

Miembro del Consejo Superior Universitario, 

Miembro de la Juventud Liberal. Señor 

Presidente, hago esta moción en representación 

de los compañeros que vamos a acompañar esta 

candidatura, porque creemos que desde el 

Congreso, debe existir un contrapeso al poder de 

gobierno, estamos convencidos de que nuestro 

rol de opositores, implica hacer un contrapeso 

responsable y ser una oposición responsable con 

el proyecto país. 

Por eso hoy estamos mocionando la 

candidatura de Carlos Pereira, para que pueda 

presidir esta Cámara de Diputados.  

Muchas gracias, señor Presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE:  Gracias, señora 

diputada. 

 Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Rocío Abed. 

SEÑORA DIPUTADA MARIA ROCIO ABED 

DE ZACARIAS: Gracias, señor Presidente. 

  Muy buenos días para todos, antes que 

nada, agradecer a Dios que nos permite a todos 

estar acá en este lugar, felicitar a cada uno de 

los colegas y expresarle en mis deseos, del mayor 

de los éxitos, en este periodo que iniciamos hoy.  

Solicitar que el consenso y que el 

diálogo sea la constante de este periodo que 

vamos a tener grandes resultados, estoy segura 

van a redundar, si así nos comportamos en 

beneficio de toda la República del Paraguay, 

sobre todo la ciudadanía de la gente que espera 

mucho de nosotros querido Presidente y 

queridos colegas.  

En primer lugar, quisiera secundar la 

moción del colega Carlos Núñez Salinas, de que 

el Presidente esta Cámara sea Raúl Latorre, más 

allá de los méritos académicos, políticos, 

principalmente, por su don de gente y la calidad 

de persona de ser humano de Raúl Latorre, que 

es un gran compañero. Por supuesto con 

sobrados méritos académicos, profesionales y 

políticos Señor Presidente.  

Así mismo, quiero expresar mi felicidad 

por el número de mujeres que ha crecido, somos 

más mujeres en la Cámara de Diputados, 

realmente ¡me pone muy contenta! la 

participación política de las mujeres, humaniza, 

dinamiza y optimiza. 

Y realmente la kuña guapa es el motor 

de cambio y es el verdadero factor de cambio, 

siempre y cuando participe activa y 

efectivamente en la elaboración y la aplicación 

de políticas públicas.  

Así mismo Señor Presidente, me 

permito, quisiera proponer como Vicepresidente 

1° al colega si me permite, bueno en el siguiente 

estadio, entonces, ya me quiero adelantar 

siempre estamos un paso adelante mi querido 
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Presidente, entonces me quedo con secundar la 

moción de Carlos Salinas y adelantarme a la 

propuesta siguiente querido Presidente.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  Gracias, señora 

diputada. 

  Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Walter Harms. 

SEÑOR DIPUTADO WALTER ENRIQUE 

HARMS CESPEDES: Gracias, señor 

Presidente.  

  Primer lugar, desearles éxitos a todos 

los colegas, poner a disposición el aprecio y el 

respeto que suelo tener con los colegas, más allá 

de nuestras diferencias políticas, de nuestras 

diferencias ideológicas, anteponiendo siempre 

los sagrados intereses de la república en este 

cargo de alta responsabilidad que nos confiere el 

pueblo paraguayo.  

No quiero dejar pasar la oportunidad 

Presidente de secundar la moción del querido 

compañero Carlos Núñez Salinas, sobre todo 

porque a Raúl Latorre como lo califica la 

apreciada colega y amiga Rocío Abed,, más allá 

de los pergaminos políticos, los cargos ocupados 

anteriormente o la formación académica, lo que 

adorna a la persona de Raúl Latorre, es su 

calidad humana, un amigo, un compañero con el 

que los pasados cinco años, hemos compartido 

en esta Cámara y que a esa calidad humana, 

agrega el condimento político.  

Raúl Latorre ha sido el diputado más 

votado, en este nuevo Sistema Electoral 

Preferencial, y es entre los colegas el que mayor 

cantidad de votos, ha obtenido entre todos 

nosotros.  

Decir que, felicito la postura de mis 

correligionarios del Movimiento Fuerza 

Republicana, a quienes aliento a mantener su 

identidad, a tener siempre, por sobre los 

intereses un movimiento también los intereses de 

la República, pero saber que en política, la 

lealtad a los principios de un movimiento 

también son importantes, pero decir que, este 

consenso dentro de la Bancada del Partido 

Colorado es consecuencia del trabajo hecho por 

los colegas en campaña, no es casualidad que 

hoy el Partido Colorado tenga una mayoría en 

esta Cámara, pero una mayoría, reitero 

consecuencia del trabajo la dedicación y el 

esfuerzo puesto por cada uno de nosotros en 

busca del apoyo popular, y quiero que me 

permitan, los colegas de otro partido.  

Sostener que la naturaleza de la 

democracia “hace que las mayorías tengan que 

tener lugares de privilegio”, pero como 

demócratas, tenemos que aceptar esa realidad.  

Yo propongo que trabajemos juntos, 

tanto el oficialismo, como la oposición, sin 

intereses mezquinos, sin buscar la destrucción, 

sino la construcción de políticas que conlleven el 

beneficio al Pueblo Paraguayo.  

Hoy más que nunca el Presidente de la 

República Santiago Peña, necesita de un 
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Congreso responsable donde la oposición tenga 

también criterios objetivos, y que muchas veces 

la mera oposición por oposición no más, no sea 

el camino. 

 Yo les insto a mis colegas, más allá de 

las mayorías o minorías, que entendamos que el 

pueblo paraguayo hoy requiere de un Congreso, 

que coadyuve en la gestión del Presidente de la 

República, que ese eslogan que instalamos desde 

el partido Colorado en campaña de que vamos a 

estar mejor, sea una realidad, y que cada uno de 

nosotros ponga su granito de arena, para 

contribuir a la construcción de esas políticas 

públicas desde el Estado, para que cada 

paraguayo en el Paraguay, tenga una  mejor 

calidad de vida, mejores oportunidades y que al 

final de este periodo de cinco años, todos 

nosotros podamos salir de aquí con la frente en 

alto, construyendo también una imagen, que 

tengo que reconocer, hoy está horadada de esa 

Cámara, que las discusiones estériles, que las 

confrontaciones en busca de exposición 

mediática, no sean lo más importante, que prime, 

la objetividad, pero que también por sobre 

nuestra objetividad, primen como dije antes, los 

sagrados intereses de la República del 

Paraguay. 

Mi deseo de éxitos a cada uno de 

ustedes, mi deseo de éxitos, al próximo 

Presidente de esta Cámara el Diputado Nacional 

Raúl Latorre y que Dios Bendiga al Paraguay.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  Gracias, señor 

diputado. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Adrián Váesken. 

SEÑOR DIPUTADO ADRIAN DARIO 

VAESKEN VÁZQUEZ: Gracias, señor 

Presidente.  

¡Un saludo para todos los colegas mis 

felicitaciones y éxitos para cada uno de ustedes!  

Quisiera Presidente secundar la 

moción, disculpe que la mencione, de la colega 

Diputada Nacional Rocío Vallejos, la moción a 

la candidatura a la Presidencia de la Cámara de 

Diputados, para el Ingeniero Civil Carlos 

Pereira, una persona que viene de tierra adentro, 

una persona joven, quien militó, viene de ser 

Concejal Departamental de su Departamento de 

Itapúa, también militó dentro de la conducción 

nacional de la Juventud Liberal Radical 

Auténtica.  

Proponemos esta candidatura, porque 

creo que la democracia de este país necesita de 

una oposición, una oposición que queremos 

hacer, como corresponde responsable, objetiva, 

crítica y constructiva que va a fortalecer de 

alguna u otra manera a la vida democrática del 

Paraguay y al Gobierno Nacional. 

Una oposición que va a cuidar el 

copamiento de las instituciones públicas por 

parte de un solo signo de un partido político, que 

puede ocasionar Presidente, si no lo hacemos 

como corresponde, un uso abusivo del poder, por 
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eso Presidente es responsablemente, como 

afiliado y militante del Partido Liberal Radical 

Auténtico, me honra secundar la moción de la 

Diputada Rocío Vallejos y proponer la 

candidatura a Presidente a un correligionario, 

un buen joven liberal de tierra adentro, el 

Ingeniero Carlos Pereira.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  Gracias, señor 

diputado. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Antonio Buzarquis. 

SEÑOR DIPUTADO ENRIQUE ANTONIO 

BUZARQUIS CÁCERES: Gracias, señor 

Presidente. 

 Yo voy a solicitar permiso para 

retirarme, en primer lugar, por una cuestión 

familiar, como lo establece el Reglamento 

Interno.  

En este caso el senador nacional Salyn 

Buzarquis mi hermano, fue trasladado de 

urgencia para una operación en este momento, 

mi familia me acaba de llamar, y la política 

puede esperar, pero la familia está en primer 

lugar, yo me voy a retirar.  

Pero también quiero decirle algo a mis 

correligionarios donde nos hemos reunido en 

varias ocasiones para intentar la unidad del 

Partido Liberal para que hoy los 22 liberales 

estemos unidos, así como el Partido Colorado se 

ha unido en el poder, 48 diputados colorados 

unidos en el poder, 22 diputados liberales 

divididos en la llanura. Quiero pedirles hoy mis 

correligionarios que hoy nos hagamos el triste 

papel de estar votando en diferentes sentidos, 

con distintas opciones porque esa es la 

radiografía y la imagen de este partido. Hoy 

quisimos rescatar lo poco que quedaba de este 

partido que obtuvo la peor derrota en la historia 

política, en la transición democrática.  

Quiero decirle al Presidente que va a ser 

electo el colega Latorre, primero que ya cuenta 

con los votos sobrados suficientes, que sé que va 

a ser una gran gestión, decirle que estamos para 

acompañar y vamos a acompañar 

decididamente, todo lo que va a beneficiar al 

país, todo lo que va a beneficiar a la República y 

vamos a acompañar absolutamente todo lo que 

sea para mejorar la situación en la Cámara de 

Diputados, pero también quiero decirle a mis 

correligionarios liberales hoy, que es la 

oportunidad que tenemos de reinventarnos y 

recuperarnos y recuperar la credibilidad ante la 

ciudadanía. Ese resultado electoral que tuvimos 

las elecciones señores nos tiene que llevar a una 

profunda reflexión.  

Y tengo que transmitir hoy en este pleno 

una discusión familiar fuerte que tuve con mi 

propio hermano, acerca de la visión interna de 

mi partido, donde pensamos tan diferentes y creo 

que llegué a la conclusión Presidente y lo dije 

públicamente en la reunión de bancada, de que 

las posiciones radicalizadas dividen, las 

posiciones donde no hay razonamiento y donde 
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hay capricho y donde hay egoísmo, lo único que 

genera de fractura y división. 

Le felicito al Partido Colorado por la 

unidad porque hoy pudieron ponerse de acuerdo, 

les digo a mis correligionarios nos espera 

todavía una larga llanura, mientras no 

cambiemos nuestra actitud, señores.  

Querido Presidente, muchas gracias por 

todo el acompañamiento que usted le ha dado 

esta institución tan importante que es la Cámara 

de Diputados.  

Yo he tomado la decisión antes de pasar 

por esta cuestión familiar, en cualquier caso, voy 

a adelantar, porque soy una persona valiente y 

de frente, que no voy a acompañar posiciones 

irracionales, en ningún caso, y no voy a recibir 

presiones absolutamente de nadie, de ningún 

sector, porque lo único que me queda en la vida 

es mi dignidad y eso no se va a hipotecar, tengo 

mi condición y mi postura política, firme y 

contundente.  

Me hubiese gustado que hoy mi partido 

al unísono se plante con una decisión en 

cualquiera de las posiciones, pero lo hubiésemos 

hecho de común acuerdo queridos colegas 

estamos todavía a tiempo conversen, busquen 

una posición intermedia. Muchas gracias 

querido Presidente, que Dios bendiga a la 

República del Paraguay, queridos colegas 

solicito permiso para retirarme.  

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE:  Gracias, señor 

diputado. 

A consideración lo solicitado por el 

Diputado Nacional Antonio Buzarquis. 

-APROBADO- 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Raúl Benítez. 

SEÑOR DIPUTADO RAUL ANTONIO 

BENITEZ TALAVERA: Gracias señor 

Presidente. 

 Muy buenos días Presidente, buenos 

días colegas, también a los funcionarios de la 

Cámara, a los medios. Empieza un nuevo 

periodo legislativo en el que muchos tenemos 

nuestra primera discusión, la mayoría, en esta 

Cámara hoy,  

Me parece súper interesante el ejercicio 

que vamos a hacer hoy, porque a pesar de que 

tengamos las candidaturas prácticamente 

cerradas, y los votos prácticamente definidos, el 

ejercicio que me parece interesante, es saber a 

qué estamos dispuestos en las distintas 

situaciones, ¿a subirnos al carro ganador 

solamente porque gana? O ¿a mantenernos 

firme en nuestros principios y valores a pesar de 

que no tengamos los votos?, mantenernos fieles 

también, con nuestros electorados que por algo 

nos puso acá.  

También me parece súper interesante 

este ejercicio para saber, ¿Qué tan 
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comprometidos estamos con el concepto de 

República? 

Una República, que yo veo que se 

dificulta su construcción ante el claro intento de 

copamiento de un solo sector político, de todos 

los espacios, y lastimosamente, probablemente, 

porque todavía no votamos, sumado a ellos, 

algunos integrantes de la oposición que 

aparentemente olvidaron su rol de opositor, y de 

la importancia que tiene su rol de opositor para 

la construcción de esa República, ya sea para 

controlar y para denunciar.  

En el periodo que culminó hoy, 

culminaba el miércoles realmente.  

Se iba a un grupo de legisladores, que 

levantó la voz, llevó adelante denuncias, 

intervenciones, interpelaciones, pedido de juicio 

político a pesar de no tener muchas veces los 

votos, a pesar de verse sobrepasados, muchas 

veces por una mayoría que, ¡tranquilamente 

levantaba la mano y pasaba el tema!, pero algo 

quedó, algo a mí me quedó.  

Que es que hubo un grupo de 

legisladores de las distintas bancadas que se 

mantuvo de alguna manera coherente en esa 

línea, para bien o para mal.  

Entonces la pregunta que yo tengo para 

hacer hoy es; ¿si el voto que vamos a dar va, va 

a ser un hecho aislado? o ¿simplemente va a ser 

la carta de presentación para la línea política y 

cada uno va a seguir los próximos cinco años?  

La derrota del 30 abril, no fue un 

accidente para la oposición, no fue algo que 

ocurrió nomas, fue un mensaje claro de la 

ciudadanía, que nos dijo que prácticamente 

representábamos lo mismo que aquello que 

queremos sacar del poder. Hoy mientras algunos 

negocian Ministerios, negocian binacionales y 

otros espacios de los cargos de decisión, muchos 

de nosotros dudamos que al final de la noche no 

va a determinar ningún cambio significativo, no 

hablamos de una línea programática, no 

hablamos de propuestas, no hablamos de ejes de 

trabajo.  

A la ciudadanía le digo, que hoy pueda 

mirarle a aquel que votó, y que sea la misma 

ciudadanía que juzgue a la persona que eligió, 

pueda decidir y definir si realmente al que le 

votó, representa realmente ese voto y esa 

confianza. 

Por último y para cerrar, quiero felicitar 

a los colegas de los distintos partidos, que hoy a 

pesar de no tener una mayoría, a pesar de ser 

una minoría, vamos a dejar un mensaje “muchas 

veces pueden tener la mayoría, pero acá vamos 

a estar” con esta herramienta que va a ser 

nuestra voz y con esa voz vamos a denunciar lo 

que creemos y vamos a denunciar lo que 

definitivamente nos va a hacer estar peor.  

Así que felicito acá a los colegas, 

acompaño la candidatura para Presidente del 

Diputado Carlos Pereira. 

 

Muchas gracias, señor Presidente. 
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SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Graciela Aguilera. 

SEÑORA DIPUTADA GRACIELA 

AGUILERA RUIZ DÍAZ: Gracias, señor 

Presidente. 

Muchas gracias, Presidente, mi saludo y 

respeto. Aprovechar y saludarles a los 

apreciados colegas. Saludarles a los nuevos 

compañeros de trabajo, que son los funcionarios 

de esta Honorable Cámara.  

 

Saludarle a la gente de la prensa.  

 

Decirles a los queridos colegas, que ser 

Presidente o Presidenta no significa que vamos 

a acompañar las malas decisiones del Ejecutivo. 

Aquí estamos para legislar. Yo creo, que una 

mala gestión nadie va a estar acompañando  

 

Como dijo el compañero que se retiró, 

Antonio, “no somos una vergüenza, por no 

votarle a un colorado”, no vamos a ser una 

vergüenza. Yo tengo mi postura firme, mis 

decisiones firmes, y aquí tenemos que ser 

conscientes, señor Presidente, de que el país, nos 

necesita y necesitamos de gente patriota, y creo 

yo que todos los que asumimos este compromiso 

somos patriotas y queremos el cambio en nuestro 

querido y sufrido Paraguay. 

Acompaño la moción de la compañera 

Rocío Vallejo. 

Muchas gracias, señor Presidente. 

 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora 

diputada. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Miguel Martínez. 

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL MARTINEZ 

NUÑEZ: Gracias, señor Presidente.  

Maiteí rory tendotá ha che rapicha 

kuera jajúa ko’a ko vicho apytépe. 

Ha maiteí aveí he’iva lo mitã cuarto 

poder tapichá omboguata jeýva ñande 

ñemongueta ko’ape.  

 

Ha por sobre todo maiteí seguramente 

más de alguno ikatu ñande rechá hina 

paraguaipe, pe sufrido pueblo paraguayo 

ohechata hína una vez más la decepción y en 

alguna medida aveí culpable la oikotavagui ko 

Cámara de la Verguenzape. 

Ko´ape heta mba´e porã ña hendú como 

siempre ojeflorea ha oñeha´ã la cosa ivaietéva 

opresenta ñandéve iporãiterei háicha, ko´anga 

ñande ape ñande colmillo osembaléntoma la ape 

cheverõ guarãicha ndaiporivéima la 

ñañombotavy haguã, pero mba´e jajapota 

ñahendúta mante la ñandehenduse´ỹva porque 

upearã hína ku i katῖ jováivacha ape ñanembou 

la ñande representante ñaime haguã ha 

jadefendehaguã la iñinterese. 

 

Pero upéicha aveí tendota oikuaaukáta 

Paraguay ha el mundo entero heta oí la 
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traicionero chera´a, ha la traicionero ndaha´ei  

oῖva petei partido tradicionalpente o cualquier 

cosa, partido’í, partido guazú, segunda, tercera, 

teko’í, tekoguazú. Ha upéva la problema 

paraguáipe opaga porã ndéve ape peichaite la 

plata jacobrata hina  

Pero aparte upéva ko oga tuchaháicha 

hína lo mitã orretiráta upégui jey la plata de los 

cartistas, ha upévanteko la oikóva.  

 

Entonces a argumentata la che apoyo ko 

mitã karia’y che ndaikuaái ni chopῖ aka’ẽ para 

apytépe chupe pero, ahendú he’i che colega kue 

Concejal Departamental upéva peteῖ cargo che 

ha´eva chupe planillero electo, upépe 

ndereguerekói nada que hacer pero la 

Constitución omoῖ ha mba´e jajapóta, ajepa.  

 

Entonces che ndaikuaái kova ko tapicha 

pero por lo menos oῖ peteῖ che aime haguépe che 

parte añeha´ã Kuri por lo menos alguito ojejapo, 

pero ko´ape ajúta añepia´ã jahecha ko nda 

oreretái demás jepe, ajerovia che socio kuérare, 

legalmente ajerovia penderehe ha la decepcion 

tuicha, ko’anga amañarõ amaña peteῖ juventud 

ha ha’ete vaicha cheve la iñarandútava Kuri, ha 

ha’e háicha karai omanoma vaekue ndo vy´ai 

tavy hina, por mas que sea oime porã upépe 

porque pe hembiapo porã  upeva pe karai 

omosarambi vaekue ñe´e opa rupi hasta 

inclusive oho vaekue preso contra la injusticia, 

contra el totalitarismo ha’e hera Don Humberto 

Rubín. Che homenaje che mí, tendota ko´ãva 

ñe´ẽ ajapóva penendive hína,  

 

Ahendú opresentá porã la continuismo 

la ipropuesta, pero upéva upéichante voi, ha che 

a invitá a toda la oposición, a invitá ko anga oirõ 

che irũnguera, che ja aikuaapáma ape la oῖva ha 

ajerovia hese kuera agradecimiento ko’ãva 

postura firme, mandato del pueblo, debería ser 

sagrado, pero paraguáipe he’i va ku Saro Vera, 

o escribí vaekue pe libro “El paraguayo y su 

mundo” ha upéva upe korágui ndaikatui ñase 

hina  

 

Pero che ha´e  “no hay mal que dure 

eternamente ojekáta alguna vez” ore roñeha´ã 

roimemi háicha rojapoporã haguã ha la premio 

peikuaa mba’epa la ejapo porãsero paraguáipe, 

preso,  preso político oῖ “Mbururú”, 60.000 

personas ovota hese ha he’ita no upévape 

ha’ekuera ndointeresái chupe ha che aikuaa 

paite mba’eichaitépa la prostitución, la iproceso 

ojeaproba Kuri, ojeaproba que petei legislativo 

o en este caso senador, indefectiblemente ha´e 

oñeproclamarõ oguerekóma fuero ha ko’anga 

he´i no nde anteriormente reime voíma preso ¿ha 

mba’eiko he’i la ley? ndaha´ei che abogado, 

ndéve okomvenirõ pe ley oho nde lado peicha 

he´i la ley ajépa… ndeve  oconvenirõ sí 

retroactivo ha upéva okomveni chupe la oiméro 

upéicha, pero, ni upéva ndoentendeséi.  

 

Entonces, ape heta ñañehendúta lo mitã 

hína porque ápe la vicho heta hína, tendota. Ha 

heta ñahendúta lo mitã hapópe 

ñambohypýtaramo hína. Ape ore che 

irunguérandi ha ro´eva patriota ojuehe 
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rodefendéta la pueblo interese, rodefendéta el 

ideal de nuestro gran líder Paraguayo Cubas.  

 

Entonces Presidente, ko´a ko pueblo 

paraguayo ro defendéta por más que sea nda ore 

retái ikatu orereta hína porque he´i ñandejara el 

ser humano y principalmente el cristiano puede 

redimirse, porque tanto mal ha hecho ya estos 

grupos al Paraguay, 70 años, y es tiempo 

oñeme’evo en cuenta. 

 

SEÑOR PRESIDENTE: Sobre el punto tiene 

que hablar, Diputado. Ya pasó el tiempo.  

  

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Pastor Vera Bejarano. 

SEÑOR DIPUTADO PASTOR ALBERTO 

VERA BEJARANO: Gracias, señor Presidente.  

En primer lugar, quiero expresar mis 

felicitaciones a todas las colegas a todos los 

colegas por este logro político tan relevante, 

ocupar una banca en la Cámara de Diputados.  

 

Realmente, es un momento relevante en 

la historia política de nuestro país, en la historia 

personal de cada uno, ocupar este espacio para 

defender los intereses ciudadanos genera desde 

luego una gran expectativa en la sociedad, con 

un nuevo Gobierno, nuevo periodo legislativo  

 

A propósito de la elección de la Mesa 

Directiva, nosotros los liberales, junto con los 

demás colegas de la oposición, hemos hecho un 

gran esfuerzo por varios días para consolidar 

una candidatura de la oposición, buscando 

adhesión de otros sectores y en ese sentido, 

hemos llevado adelante conversaciones 

importantes con Fuerza Republicana, para ser 

realistas.  

 

Hemos hablado hasta los últimos días, 

últimas horas, tratando de consolidar una 

mayoría que nos permita llevar la Presidencia de 

la Cámara de Diputados con absoluta 

legitimidad, esas motivaciones teníamos de 

ocupar ese espacio como opositores, donde se 

plantea desde luego la importancia del equilibrio 

de poderes. Penosamente no hemos logrado eso, 

esa adhesión y el colega Raúl Latorre, ha 

logrado unificar su bancada, ¡eso hay que 

reconocer! y tienen ellos mayoría propia.  

 

Entonces acá se plantea una cuestión 

que se tiene que resolver desde luego la 

Presidencia es de ellos por esa mayoría, y 

particularmente el pueblo liberal no espera una 

candidatura simbólica, no es eso lo que espera el 

pueblo liberal; el pueblo liberal y la ciudadanía, 

en general busca resolver sus problemas del día 

a día y eso vamos a hacerlo juntos. 

Quiero recordar en este momento, al 

inicio de este periodo legislativo que hoy 

concluye, se inicia el otro, el nuevo, varios 

colegas liberales me han postulado para presidir 

la Cámara de Diputados, así fue, yo fui 

candidato a Presidente de la Cámara de 

Diputados, con una posibilidad cierta de presidir 

la Cámara en representación del Partido 

Liberal, y hemos tenido el apoyo de un sector 
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importante de la Bancada del Partido Colorado, 

de la cual era integrante el colega Raúl Latorre. 

 

Sin miramientos, decididamente han 

apoyado esta candidatura, sin embargo, varios 

liberales colegas, algunos presentes acá y otros 

que ya no están, han decidido apoyar a Miguel 

Cuevas, ¿Se acordarán? haciendo que el Partido 

Liberal pierda esa oportunidad de presidir la 

Cámara, atentando contra los intereses del 

partido y así nos fue, ese fue el resultado. 

 

Ocupar la Mesa Directiva, a mí, 

particularmente me parece importante, ahí se 

debaten varios temas el Orden del día y poner a 

un a un liberal en la Mesa Directiva me parece 

muy importante. Porque además de defender los 

intereses del partido, de la sociedad, por 

supuesto va a estar también con una rigurosa 

vigilancia de parte del pueblo liberal y de los 

colegas. 

 

 Entonces, Presidente, apreciados 

colegas, yo después de haber hecho ese gran 

esfuerzo con todos los colegas de lograr la 

Presidencia y que penosamente no, no hemos 

podido consolidar una mayoría, en este 

momento, mi posición política es acompañar la 

candidatura del colega Raúl Latorre a quién 

conozco, es una buena persona, él no es una 

mala persona y ha demostrado buena 

predisposición y apertura democrática durante 

este periodo que fenece que hemos compartido 

estos años. Mi posición política en relación a la 

Mesa Directiva y la de otros colegas ¡no 

significa un sometimiento! 

 

Voy a ser siempre como lo he sido, 

coherente, con la línea política de mi partido, 

para defender los grandes intereses nacionales, 

ahí vamos a ver la posición política del opositor 

y el voto de la Mesa Directiva no se circunscribe 

es decir, que nuestro voto en la mesa  directiva 

no supone una entrega de la oposición. Esto es 

una cuestión independiente.  

Entonces, quiero decirles a mis 

seguidores, a mi pueblo, al Partido Liberal, que 

voy a defender siempre los intereses del partido, 

los intereses de la sociedad, como siempre lo he 

hecho y la gente puede revisar mis votaciones, el 

sentido de mis votaciones. Entonces el hecho de 

que en este momento acompañe la candidatura 

de Raúl Latorre, no va a significar para mí, ni 

para muchos colegas que vamos a votar en ese 

sentido un sometimiento.  

 

Queremos y tenemos que hacer una 

oposición inteligente, buscar la solución de los 

grandes problemas sociales juntos, es decir; la 

situación de pobreza, de la  pobreza extrema, 

requiere de nuestro concurso, llevar adelante 

proyectos de ley, que puedan contribuir en la 

solución de esos grandes problemas, esos graves 

problemas, que las instituciones del Estado 

funcionen,  la salud, que haya Seguridad y eso va 

a requerir del concurso de todos. 

 

Así es que, Presidente, apreciados 

colegas, con la mayor convicción por la 
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coyuntura que se ha dado por las circunstancias 

y después de haber hecho el esfuerzo de 

consolidar una candidatura para presidir la 

Cámara de Diputados, que un liberal o un 

opositor presida la Cámara de Diputados y que 

no hemos logrado en este momento.  

 

Entonces, lo que corresponde es y a mí 

particularmente acompañar la candidatura de 

Raúl Latorre.  

Muchas gracias, señor Presidente. 

 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Esteban Samaniego (para una moción de orden). 

 

SEÑOR DIPUTADO ESTEBAN MARTÍN 

SAMANIEGO ÁLVAREZ: Gracias, señor 

Presidente.  

 

 Para solicitar cierre de lista de 

oradores, Presidente. 

 

SEÑOR PRESIDENTE: A consideración cierre 

de lista de oradores. 

 

 No hay oposición. 

 

 -APROBADO- 

 

Tiene la palabra la Diputada Nacional 

María Benítez. 

 

SEÑORA DIPUTADA MARIA CONSTANCIA 

BENITEZ DE BENITEZ: Gracias señor 

Presidente. 

Muy buenos días a todos, a la gente de 

prensa, funcionarios. ¡Éxitos a cada uno de los 

colegas! señor Presidente yo lo único que le 

quiero decir que voy a acompañar y secundar la 

moción de la compañera de Rocío Vallejo, para 

presidir como Presidente al Ingeniero Carlos 

Pereira.  

 

Bien se sabe, señor Presidente, que así 

también quiero dejar en claro, lo vamos a apoyar 

si los proyectos que están para beneficiar a la 

gente más vulnerable. Porque todos y todas 

tenemos una mochila cargada de esperanza, no 

nos peleemos por algo que no le va a beneficiar 

a nuestro país, y especialmente a la gente más 

necesitada. Sabemos, que la Salud y la 

Educación son dos pilares fundamentales pero 

olvidados de este país.  

 

Señor Presidente, la democracia es lo 

más importante para construir un país que 

queremos y este copamiento, puede afectar a la 

democracia, porque el país nos necesita a cada 

uno de nosotros, por eso apoyo y secundo la 

moción de la compañera Rocío Vallejo, para 

Carlos Pereira.  

 

Muchas gracias, señor, Presidente y que 

Dios nos bendiga a cada uno.  

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora 

diputada. 
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Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Jazmín Narváez Osorio. 

 

SEÑORA DIPUTADA JAZMIN NARVAEZ 

OSORIO: Gracias, señor Presidente. 

 

Más que nada, Presidente, hoy es el día 

en el que se renueva el compromiso de algunos 

compañeros que estamos retornando del periodo 

anterior, pero se renueva sobre todo la 

esperanza y la expectativa a lo mejor no de toda 

la nación, porque históricamente nos hemos 

desacreditado mucho. En algunas ocasiones con 

ataques, pero en otras y esto sí es grave con 

hechos.  

 

Estuve escuchando hoy, que iniciamos 

este nuevo periodo, a colegas que atacan la 

decisión de otros colegas de acompañar a un 

compañero, por ser representante de tal o cuál 

partido, de tal o cual movimiento y es innegable 

que muchas veces esa va a ser la dinámica dentro 

de la Cámara de Diputados. 

 

 Hemos recibido el mandato como 

colorados de ser un respaldo importante para la 

gestión Presidencial, hemos alcanzado mayoría 

propia y nos hemos acercado bastante incluso, a 

la mayoría de dos tercios, eso no quiere decir, 

que tengamos que desoír las voces que digan la 

verdad, porque la verdad tiene su propia fuerza 

y una minoría, constituida incluso por uno solo, 

siempre que defienda la verdad es respetable y 

puede considerarse victoriosa porque la victoria 

es la defensa de la verdad.  

Hoy, yo creo que la verdad está de lado 

de la mayoría, de la mayoría que no solamente 

está compuesta por el Partido Colorado, sino 

que también, está compuesta por otros 

representantes que acompañan al mejor 

candidato que se puede presentar hoy en día. Me 

voy a referir al colega Raúl Latorre, porque le 

estamos juzgando no solo a un partido o a un 

movimiento, sino también al colega a quién 

estamos presentando para para que dirija los 

destinos de la Cámara de Diputados.  

 

Es un joven, porque es joven aún, que 

hoy se inicia, en la labor de ser reelecto como 

Diputado Nacional, en su juventud abrazó le 

escuchaba decir a la colega”.La salud y la 

educación necesitan una mirada especial”.  

 

Pues te comento y te comparto colega, 

que el colega Raúl Latorre es médico, que le ha 

dedicado mucho tiempo de su vida al estudio de 

esa profesión, que le tiene en el centro de todo al 

ser humano. Ha sido Presidente del Centro de 

Estudiantes de la Facultad de Medicina, ha sido 

un militante activo y dinámico de su querida 

Seccional 33, y ha sido, no fue el diputado más 

votado en la República, ese fue el compañero 

Juan Añazco,  pero fue el diputado más votado a 

lo mejor de su movimiento.  

 

Y sí, creo que entre los que están hoy 

postulados, no existe una razón para impugnar 

su figura, ni para asociarle con ningún concepto 

ni retardatario ni entreguista, porque creo que 
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siempre la ha caracterizado, el coraje, la buena 

fe y la preparación.  

 

Entonces, mi querido colega Raúl, con 

todo el convencimiento y el orgullo del mundo yo 

acompaño tu candidatura y respeto a aquellos 

colegas que van a tomar otra decisión, porque es 

absolutamente legítimo, sentar testimonio, dejar 

precedente, pero respétenles también a aquellos 

otros colegas que han encontrado mejor el hecho 

de acompañar esta noble candidatura que por 

lejos es la mejor.  

 

Estas acá Raúl, no por ser ni pariente 

nadie ni hermano nadie ni nada, vos te has 

ganado militando, solo en la calle, en todas las 

aristas, sos un colega que ha recibido el respeto 

de tu casa de estudio desde la facultad, de los 

compañeros, de los vecinos, y por eso estas hoy 

acá y estoy contenta de estar celebrando con 

todos los integrantes de nuestro partido esta 

unidad sobre tu figura y tu persona. 

Mi querido amigo.  

 

Muchas gracias, señor Presidente. 

 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora 

diputada. 

 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Roberto González. 

 

SEÑOR DIPUTADO ROBERTO EUDEZ 

GONZALEZ SEGOVIA: Gracias, señor 

Presidente. 

Muy buenos días, señor Presidente, 

colegas, diputadas, diputados. Primero que 

nada, ¡Felicitaciones por ocupar una banca aquí 

en la Cámara de Diputados! nos esperan días de 

mucha responsabilidad, hago voto al igual que 

la colega Rocío, disculpe que la mencioné, sueño 

con que esta Cámara, sea diferente de la cámara 

que acaba de fenecer en su mandato. 

 

Yo he formado parte de la Cámara de 

Diputados cuyo mandato fenece en la fecha. 

Hemos procurado, creo que, en la mayoría de los 

casos y de los compañeros y compañeras, de 

desempeñar con responsabilidad, con dignidad, 

con mesura, con prudencia este cargo tan 

importante que nos ha confiado nuestro pueblo, 

pero creo que, no hemos podido instalar en la 

conciencia ciudadana, en el colectivo social, una 

percepción positiva, una percepción buena de 

esta Cámara.  

 

Varios son los factores para que eso sea 

así, pero fundamentalmente, hemos cometido o 

han cometido fantochadas, muchas colegas y 

muchos colegas, quienes han desdibujado, han 

dañado definitivamente la imagen de este 

Cuerpo Colectivo.  

 

Hago voto, Presidente y colegas, para 

que esté sea un periodo, donde el debate sea la 

norma, la regla, lo normal y lo ordinario y lo 

chabacano sea la excepción.  

 

En esta Cámara han pasado colegas, 

que cuando se le terminan los argumentos o 
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nunca han tenido argumento, han recurrido a 

obscenidades, ha mostrado el dedo del medio a 

colegas, con quien se enfrentan en cuestiones 

particulares y eso es ¡lamentable! El que recurre 

a agresiones a insultos y a improperios, es 

porque no ha tenido nunca argumento o porque 

se le han terminado los pocos que tenían.  

 

Por eso, quiero hacer una pequeña y 

modesta reflexión, con ustedes, de que acá van a 

tener a un compañero que con sus limitaciones 

va a procurar restablecer la imagen muy dañada 

de esta Cámara de Diputados. 

 

No solamente siendo ordinario, siendo 

maltratador de colegas, se daña la imagen de la 

Cámara, también se daña la imagen de esta 

Cámara, cuando recurrimos reiteradamente a 

falta, a ausencia, no concurrir a hora, dejar sin 

quórum sin muchos argumentos o interrumpir 

permanentemente a los compañeros quienes 

están en uso de palabra, pasearse y recorrer de 

curul en curul, de banca en banca para hacer 

pinta, para mostrar la camisa nueva, el pantalón 

o el zapato muy churro que está inaugurando. 

 

  Yo aborrezco, aborrezco las 

frivolidades, decía mi padre un campesino; che 

ra’y eguereko kuaavaera la nde tavy  ramo  y esa 

enseñanza para mí tiene una profundidad 

enorme, aborrezco a los diletantes quién opinan 

de todo sin saber nada. 

  Discúlpenme distinguidas colegas, 

varones y mujeres, pero déjenme desahogarme 

porque cinco años hemos pasado muy mal, han 

recurrido a trepar la banca, a golpear con 

zapatillas el curul para llamar la atención, 

porque se sabían que con eso se estaban 

vendiendo mediáticamente y casi nadie 

profundizaba los debates. 

  No quiero aburrirles, cansarles y a los 

compañeros con mucho respeto, cuando se 

recurre a generalizaciones y se pretende atacar 

al partido Colorado, partido en el que milito, a 

mí me van a tener para defender la historia, la 

ejecutoria del partido Colorado, la doctrina y la 

ideología de este partido centenario. 

  Nosotros no vamos a rehuir de ningún 

debate, probablemente los exabruptos no vamos 

a responder, pero sí vamos a defender la 

posición del partido y máxima cuando se trate de 

un ataque injusto y de generalizaciones que nada 

contribuye para mejorar la democracia en 

nuestro país, que buena falta hace. 

  Perdone Presidente, ya me está 

haciendo seña, quiero ser respetuoso del 

reglamento, así es que, tenía muchas cosas más 

que decir, pero quiero terminar porque esa era 

una excusa en realidad, Raúl no necesita de 

meditar su vida, su trabajo como político, pero 

tuve que tomar como excusa de ratificar, 

secundarlo al compañero Raúl. 

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE:   Muchas gracias, 

señor diputado. 
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Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Jatar Fernández 

SEÑOR DIPUTADO JATAR EDUARDO 

FERNÁNDEZ SAFUÁN: Gracias, señor 

Presidente 

 Muy buenos días a todos, buen día 

presidente, felicidades a todos los compañeros.  

Yo quiero hacer una primera reflexión 

nomas, yo quisiera que trabajemos en esta 

cámara todos juntos por el Paraguay y no por 

partido, no importa si somos Colorados o 

Liberales, Cruzada Nacional, Patria Querida o 

cualquier otro partido. 

 Me gustaría que trabajemos a 

conciencia y si nos parece señor Raúl Latorre, la 

persona indicada para Presidente y que así sea y 

si nos parece podemos estar en desacuerdo, pero 

tenemos que respetarnos, porque nosotros 

debemos respetarnos en honor al pueblo que nos 

votó, ellos pusieron en nosotros la confianza y 

debemos trabajar de esa forma para construir 

olvidemos un poco el pasado y vayamos para 

adelante, el pasado siempre es malo, siempre 

cuando uno mira hacia atrás es polémico, es 

triste, es difícil y genera rencores, entonces 

miremos para adelante, vamos a tratar de 

construir un nuevo Paraguay. 

  Tenemos un nuevo renovamiento 

grande acá en la cámara y yo estoy con mucha 

esperanza acá sentado con ustedes compañeros 

y le pido a la gente de todos los partidos que 

trabajemos por un Paraguay, bajo una bandera 

y no por partidos. 

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE:  Muchas gracias, 

señor diputado. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Diosnel Aguilera. 

SEÑOR DIPUTADO DIOSNEL AGUILERA 

ROJAS: Gracias, señor Presidente. 

 Mis saludos y mi respeto a cada uno, de 

hecho, la suerte está echada a las posiciones 

políticas de los colegas están definidas, pero me 

parece oportuno Presidente, desde este espacio 

dejar constancia también del rol que me va a 

tocar desempeñar durante estos 5 años, 5 años 

de honra, que me está dando mi departamento 

para trabajar por mejores días para los 

Paraguayos. 

 Hoy en esta coyuntura en realidad 

nosotros nos preparamos para ser diputados 

oficialistas, nosotros habíamos dicho que en 

función de gobierno íbamos a llevar adelante 

nuestra agenda legislativa.       

     Hoy estamos ante un escenario 

diferente y en este escenario tenemos que 

cumplir nuestro rol Constitucional. Vengo 

entrenado Presidente de dos periodos en la Junta 

Municipal de mi ciudad de Pilar, dónde me ha 

tocado perder 14500 veces las votaciones en el 

recinto, pero no por eso renuncié a mis 

principios, no por eso renuncié a lo que creo que 
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está bien y es por eso que hoy quiero también, 

reivindicar este espacio político de la 

presidencia de la Cámara de Diputados para un 

colega del partido Liberal Radical Auténtico. 

 En el convencimiento, de que el 

copamiento no es saludable para la Democracia 

Paraguaya, en el convencimiento de que los 

sectores políticos, porque el pueblo paraguayo 

ha votado en ese sentido, si sumamos los votos 

que han obtenido las distintas fuerzas que no 

votaron al partido de gobierno hoy, encontramos 

que somos más, sarambi panteko, isarambi 

panteko, pero realmente, no por eso tenemos que 

dejar de hacer nuestro trabajo y reitero 

presidente va a ser saludable para la democracia 

de que un liberal presida este Cuerpo 

Legislativo, he participado de todas las 

reuniones convocadas por mi bancada. 

 He recorrido los más de 300 kilómetros 

todas las veces y he llegado en tiempo para poder 

escuchar la experiencia de los compañeros, no 

por tomar una decisión diferente hoy, podemos 

ser considerados descarriados, ni mucho menos 

de que nuestras posiciones sean extremistas.  

Por último, Presidente al tiempo de 

desear éxitos al colega que va a presidir esta 

Honorable Cámara, de decir de qué ningún 

funcionario de esta Cámara, sea perseguido por 

nuestra decisión, porque hoy nos dijeron también 

del sentido del voto de ustedes depende la 

estabilidad de muchos funcionarios acá en esta 

Cámara.  

Le pido al Presidente que ningún 

funcionario sea moneda de cambio de nuestras 

decisiones que vayamos a tomar como 

parlamentario. 

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE:  Muchas gracias, 

señor diputado 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Arnaldo Valdez 

SEÑOR DIPUTADO ARNALDO AGUSTIN 

VALDEZ NOGUERA: Gracias, señor 

Presidente.  

 Esta es mi primera experiencia 

legislativa, quiero felicitarle a cada uno de los 

colegas diputados y diputadas por el inicio de 

este Periodo Legislativo, desearle el mayor de 

los éxitos y decirles también que siguiendo la 

línea que nos dibujó, que nos marcaron las 

últimas elecciones generales y siguiendo la línea 

de mi partido, hoy vengo a acompañar la moción 

de la colega Diputada Rocío Vallejos, 

acompañar la candidatura del Ingeniero Carlos 

Pereira, para la presidencia de esta Honorable 

Cámara. 

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE: Muchas gracias, señor 

diputado, preguntarle al Diputado Nacional 

Alejo Ríos, ¿sí se borró o no? 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Alejo Ríos  

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101469
http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101469
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SEÑOR DIPUTADO ALEJO RIOS MEDINA: 

Gracias, señor Presidente.  

 Aprovecho la circunstancia para 

extender también mi saludo a todos los colegas, 

extiendo mi saludo afectuoso fraterno y sincero 

a cada uno de los parlamentarios y 

parlamentarias. 

 Presidente, las elecciones del 30 abril 

ha pasado, ha culminado, yo tengo que 

manifestar de que, tengo una trayectoria de más 

de 40 años la política, desde la época de la 

dictadura, muy joven he luchado para que 

tengamos en nuestro país, en nuestra patria, en 

nuestra Nación, ¡la libertad!  

Se ha logrado gracias a la oposición de 

todos los sectores políticos, también hay que 

reconocer qué dentro del Partido Colorado, 

había oposición a la dictadura y también una 

fuerza militar lo derrocó y eso nos ha dado la 

posibilidad para que podamos tener esta 

democracia donde podemos decir, todos en 

forma libre, debe ser seria y responsable. 

Me gustaría que conozcan mi 

trayectoria política apreciados colegas y 

distinguidas colegas. Fui electo Concejal 

Municipal la primera era democrática 91, 96, 

después fui electo Concejal Departamental 

2003-2008 y las circunstancias de la vida me 

permitió para terminar el periodo que ha dejado 

el Gobernador en ese en ese momento, para 

interinar por ocho meses. Después de mi gestión 

por todo lo trabajo político de hecho la 

ciudadanía como Intendente dos periodos 

consecutivos en mi Distrito de Caaguazú. 

Tal vez por los servicios que he hecho a 

favor de mi gente, sin discriminar, sin llevar en 

cuenta colores algunos, también me 

distinguieron, me honraron para que sea 

Gobernador de mi departamento. 

Siempre he enarbolado la bandera de la 

unidad y entendimiento y la tricolor Bandera, 

desde que asumí el cargo público como Concejal 

Municipal, Departamental, Intendente, 

Gobernador y ahora como Diputado, he puesto 

mi color, mi bandera en un baúl y ahora lo estoy 

poniendo la bandera tricolor que todo no 

corresponde poner. 

 Aprecio y valoro del joven que ha 

manifestado que luchemos todos juntos por 

nuestro país, tengamos en el corazón el color de 

nuestra bandera, pero la unidad, el 

entendimiento, que sea a favor de nuestro 

compatriota en general. 

 Yo solo deseo señor Presidente, 

interpretar que la voluntad popular lo ha dado al 

Partido Colorado, para que pueda gobernar el 

país y si fuera por el “Sistema D’Hondt”, hasta 

inclusive, nosotros a lo mejor, ni siquiera hemos 

podido conseguir, ni siquiera la Vicepresidencia 

segunda, por lo tanto, “hay que dar al César lo 

que es del César”. Para qué queremos la 

vicepresidencia primera y la presidencia 

segunda, si no contamos los votos. 

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101455
http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101455
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 Yo no nací para ser opositor, durante 

toda mi vida he sido oficialista, porque mi señor 

padre me ha enseñado que en política hay que 

conquistar amistades, pero jamás me he vendido 

a nadie, ni jamás voy hacerlo.  

Por lo tanto, señor Presidente, de 

ninguna forma mi conciencia no me dicta para 

que me sienta presionado por alguna 

candidatura testimonial, soy liberal por 

tradición y por convicción y eso nadie me lo 

quita, pero lo que quiero es de que se entienda, 

este recinto hay mayoría absoluta que va a 

acompañar a la presidencia del joven Raúl 

Latorre.  

Yo me asocio a los colegas que me 

antecedieron en el uso de la palabra al efecto de 

acompañar a Raúl Latorre como Presidente de 

esta Honorable Cámara, si es que podemos 

lograr, así como dijo, disculpe que lo mencione 

al señor Roberto González, ojalá Dios quiera y 

pido a Dios, para que no sea más la Cámara de 

la vergüenza, sino que sea realmente Honorable.  

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE: Muchas gracias, señor 

diputado, tiene la palabra el diputado nacional 

Rodrigo Blanco Amarilla, pasa. 

Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Ariel Villagra Sosa. 

SEÑOR DIPUTADO ARIEL VILLAGRA 

SOSA: Gracias, señor Presidente.  

 Gracias Presidente, queridos colegas, 

antes que nada ¡desearle éxito a todos los 

colegas en esta función legislativa! y antes que 

nada dejar sentado mi postura con respecto a la 

elección de la mesa directiva en donde nosotros 

en la multi bancada hemos dialogado varias 

ocasiones buscando consensuar postura, 

lastimosamente hoy se ha dividido, pero sin 

embargo son cosas de la vida, son cosas de la 

vida y quiero dejar sentado porque no estoy de 

acuerdo a acompañar al amigo Raúl Latorre 

porque le conozco a Raúl una excelente persona 

y confío de que va hacer una excelente gestión, 

pero de todas formas lo ideal y para la salud de 

la democracia paraguaya, debería ser compartir 

los espacios para que haya control y que no haya 

una concentración de todos los espacios, a un 

solo sector y a un signo político, por eso no 

comparto y por eso acompaño al colega Carlos 

Pereira que pueda presidir la Presidencia de 

esta Cámara 

Decirles que es diferente, de aquí a 5 

años, que han pasado donde voté, en aquel 

entonces por un Colorado, pero, sin embargo, 

las coyunturas y las condiciones eran totalmente 

diferentes, porque por lo menos, se compartía 

espacios de poderes, digamos el espacio del 

Jurado Enjuiciamiento, el espacio de Consejo de 

la Magistratura, pero esta vez es totalmente 

diferente, así es que, no acompaño esta 

concentración de poderes en un solo sector y a 

un solo político. 

Muchas gracias, señor Presidente.  

SEÑOR PRESIDENTE:   Gracias, señor 

diputado, ha terminado ya la lista de oradores, 

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101448
http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101448
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según la Moción de Orden dado por el Diputado 

Esteban Samaniego, ya no podemos dar la 

palabra Diputada Zena. 

Vamos a poner a consideración las dos 

mociones existentes, recordando a los señores 

diputados que la votación es en forma nominal. 

La primera moción es la del Diputado 

Carlos Núñez Salinas, para la Presidencia de la 

Honorable Cámara de Diputados, al Diputado 

Nacional Raúl Latorre, la segunda Moción es la 

de la Diputada Rocío Vallejo, para la 

Presidencia de la Honorable Cámara de 

Diputado al Diputado Carlos Pereira, la 

votación es nominal, y va a ser leída por 

Secretaría. 

SECRETARIO (Administrativo):  

VOTARON POR EL DIPUTADO RAÚL LATORRE, 
LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 
 

1. Raúl Latorre Martínez  

2. Daniel Centurión González 

3. Mauricio Espínola Núñez 

4. José Rodríguez Maciel 

5. Yamil Esgaib Mansia  

6. Virina Villanueva vda. de Peña 

7. Arturo Urbieta Cuevas 

8. Leonardo Saiz Arce  

9. Carmen Giménez de Ovando 

10. Jorge Sebastián Barressi 

11. Pastor Vera Bejarano  

12. Hugo Joel Meza 

13. Roberto González Segovia  

14. Edgar Chávez Brizuela  

15. Alejandro Aguilera Elizaur  

16. Miguel Ángel Del Puerto 

17. Alejo Ríos Medina  

18. Derlis Manuel Rodríguez 

19. Edgar Olmedo Silva  

20. Carlos Marcial Godoy  

21. Avelino Dávalos Estigarribia 

22. Juan Ramón Maciel  

23. Walter Harms Céspedes  

24. Christian Brunaga Rotela 

25. Germán Solinger Santander  

26. Del Pilar Vázquez Cabrera 

27. César Ladislao Cerini 

28. Carlos María Arrechea  

29. Esteban Samaniego Álvarez 

30. Jorge Ávalos Mariño 

31. Héctor Figueredo Notario 

32. Bettina Aguilera Paniagua 

33. Luis María González 

34. Roya Nigsa Torres 

35. Liz Acosta Brítez 

36. Rocío Abed de Zacarias  

37. Juan Manuel Añazco 

38. Marcelo Rafael Salinas 

39. Jazmín Narváez Osorio  

40. Dalia Marlene Estigarribia  

41. Carlos Núñez Salinas  

42. Jatar Fernández Safuán 

43. Johana Vega Insfrán  

44. Rubén Isaac Rubín 

45. Orlando Arévalo Zielanko 

46. Néstor Castellano Escobar  

47. Rodrigo Daniel Gamarra 

48. Diego Candia Melgarejo  

49. Pedro Ortiz Torres  

50. Luis Benítez Cuevas  

51. Eulalio Gómes  

52. María Cristina Villalba 

53. Benjamín Cantero Ramírez 

54. Cleto Giménez Giménez  

55. Rubén Antonio Roussillón 

56. María Cattebeke de Ortiz 

57. José Domingo Adorno 

58. Francisco Petersen Veiluva 
 

VOTARON POR EL DIPUTADO CARLOS 

PEREIRA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

1. Johanna Ortega Ghiringhelli 

2. Rocío Vallejo Ávalos 

3. Emilio Pavón Doldán 

4. Ariel Villagra Sosa  

5. Graciela Aguilera Ruiz Díaz 

6. María Constancia Benítez  
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7. Carlos Alberto Pereira  

8. Arnaldo Valdez Noguera  

9. Guillermo Rodríguez Duré 

10. Miguel Martínez Núñez 

11. Walter García Méndez  

12. Rodrigo Daniel Blanco 

13. Luis Federico Franco 

14. Leidy Paola Galeano 

15. Pedro Gómez Silva  

16. Adrián Vaesken Vázquez  

17. Patricia Alexandra Zena 

18. Raúl Benítez Talavera  

19. Diosnel Aguilera Rojas  

20. Juan Manuel Acevedo 
 

VOTÓ EN BLANCO, EL DIPUTADO: 

1. Carlos María López 

 

ESTUVO AUSENTE, EL DIPUTADO: 
 

1. Enrique Antonio Buzarquis 

 
SEÑOR PRESIDENTE:   Bueno el resultado de 

la votación es la siguiente  

Raúl Latorre 58 votos, Diputado Carlos 

Pereira 20, un ausente y una abstención, queda 

proclamado como Presidente de la Honorable 

Cámara Diputados al Señor Diputado Nacional 

Raúl Latorre y se le invita a pasar a dirigir las 

deliberaciones de la Honorable Cámara de 

Diputados, ¡éxito en su función! 

SEÑOR PRESIDENTE: Muchas gracias, 

queridos colegas por la confianza que ha sido 

depositada en mi persona, quiero agradecer a 

Dios por la oportunidad de servirles y servir a mi 

país desde esta posición.  

Estoy convencido de que toda autoridad 

es impuesta por el Dios Todopoderoso, 

agradecido al Partido Colorado en las personas 

del Presidente y el Vicepresidente electo 

Santiago Peña y Pedro Alliana, al Presidente del 

Partido Colorado Don Horacio Cartes, a mis 

colegas, de ambas bancadas del partido que han 

sabido anteponer los intereses del país antes que 

los intereses personales en particular a los 

compañeros de la Bancada de Fuerza 

Republicana por el renunciamiento.  

Va a ser un privilegio trabajar en 

condición de dupla con el compañero Carlos 

Arrechea, a mis compañeros del movimiento 

Honor Colorado que me han acompañado en 

este proceso a los diputados de las diferentes 

bancadas del tercer espacio, del Partido Liberal 

que también han me han acompañado para esta 

postulación.  

 Nuestro compromiso es trabajar con 

todas nuestras fuerzas por un país que siga 

defendiendo la vida, que defienda la familia, que 

defienda la soberanía nacional, esa identidad 

que nos hace únicos en el mundo, que nos hace 

paraguayos, la de trabajar para que todos los 

paraguayos tengamos un trabajo digno porque el 

trabajo dignifica, que podamos acceder a una 

educación y que crezca en su calidad, pero que 

entienda y respete el derecho fundamental de los 

padres paraguayos de criar a sus hijos según su 

fe, según su cultura y esa identidad que nos hace 

únicos en el mundo, por una salud con calidad, 

con calidez, que pueda llegar a todos con más y 

mejores servicios con disponibilidad de 

medicamentos y que alcancemos finalmente ese 

acceso universal, una seguridad que permita que 
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las calles vuelvan a ser de la familia paraguaya. 

Va a ser un honor y un privilegio trabajar con 

ustedes queridos colegas. 

 Felicitaciones por su elección, son la 

primera generación de diputados electo de forma 

directa, la diversidad de pensamientos, que ya 

empezó a ser expuesta el día de hoy, a partir de 

las dos candidaturas propuestas para la 

Presidencia.  

Felicito también al candidato quien 

fuera candidato a Presidente de la cámara que 

sé que tiene las mismas condiciones el Diputado 

Carlos Pereira, quiero que sepan que vamos a 

trabajar con todas nuestras fuerzas, que vamos a 

tener una visión plural y que hicimos una apuesta 

fuerte en este proceso democrático por este 

sistema, ustedes tienen la gran responsabilidad 

de demostrar que el voto directo efectivamente 

ha mejorado la representación parlamentaria, 

voy a trabajar con todos y cada uno de ustedes 

para que esto sea realidad y para que pronto los 

paraguayos podamos estar mejor. 

 Muchas gracias. 

 A continuación, pasaremos a la elección 

de la Vicepresidencia Primera. 

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el 

Diputado Nacional Rocío Abed. 

SEÑORA DIPUTADA MARIA ROCIO ABED 

DE ZACARIAS: Gracias, señor Presidente. 

 Mis congratulaciones, estoy segura que 

llevará esta tarea, esta misión con patriotismo 

altura y siempre teniendo como guía al altísimo, 

como siempre dice nuestro líder Don Horacio 

Cartes, que Dios te dé templanza y sabiduría 

para esta tarea y que desde aquí podamos hacer 

el bien y lo que le corresponde a la República al 

Paraguay y ocupar el sistema que se merece con 

todos sus habitantes mi querido presidente, como 

así mismo, desde acá contribuir para que la 

República del Paraguay crezca de la mano del 

Presidente electo Santiago Peña y nuestro 

querido compañero Vicepresidente Alliana. 

 Así mismo mi querido Presidente, digo y 

retomo de lo que me adelantaba hace rato en esta 

entusiasta propuesta que quiero traer señor 

Presidente, de proponer al querido colega 

Carlos Arrechea como Vice Presidente primero 

de esta Cámara.  

En ese proceso de diálogo, de consenso, 

de esa unidad del Partido Colorado, que 

lastimosamente le puede molestar a algunos, 

pero nosotros desde el Partido Colorado no 

estamos cerrados, esta unidad que existe en 

nuestro partido que no significa una unificación, 

es una unidad de criterios de propósitos, pero 

manteniendo nuestra identidad la identidad de 

cada uno y la identidad de los movimientos que 

integran el Partido Colorado.  

Así mismo, estamos dispuestos por 

supuesto a trabajar con todos los colegas. 

Parece absurdo y discúlpeme que me extienda un 

poco hablar de copamientos en este ejercicio de 

la democracia y como usted mencionaba por 

primera vez en este sistema electoral, 
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desbloqueado por voto preferencial, hemos 

logrado estar acá los representantes de todos los 

paraguayos.  

Esta es la cámara que representa el 

sentir absurdo hablar de copamiento justamente 

señor Presidente, estamos hablando del ejercicio 

de la democracia, podemos incluso decir bueno 

la democracia cómo lo decía justamente: 

Winston Churchill “La democracia es el peor 

sistema de gobierno a excepción de todos los 

demás” y en ese ejercicio democrático los 

paraguayos han hecho que acá en la Cámara de 

Diputados señor Presidente tenemos 48 

integrantes del Partido Colorado. 

  Mi querido Presidente, y en ese 

consenso, en ese diálogo, quiero proponer como 

dije al querido Carlos Arrechea como 

Vicepresidente Segundo, que, además de tener 

todas las cualidades, pero primero ya lo dije 

disculpe señor Presidente, además de los 

sobrados méritos académicos, gremiales y 

partidarios un gran ser humano también al igual 

que usted mi querido Presidente el ex 

Gobernador del Departamento de Misiones.  

Si usted me permite quiero leer un breve 

currículum del querido Carlos María Arrechea 

Ortiz: Presidente y Vicepresidente y Miembro 

del Centro de Estudiantes de la Facultad de 

Ingeniería Agronómica de la Universidad 

Nacional de Asunción, él fue miembro del 

Consejo Directivo de la Facultad y del Consejo 

Superior, Universitario de la Universidad 

Nacional de Asunción Integrante de la Asamblea 

Universitaria de la Comisión Electoral por el 

estamento de egresados no docentes de la UNA, 

fue Presidente de la Asociación de Ingenieros 

Agrónomos del Paraguay, participó de la 

ejecución de varios proyectos para el desarrollo 

de la agricultura a pequeños productores en 

territorio nacional con el Instituto 

Iberoamericano de Desarrollo del Banco 

Mundial, ganador del galardón profesional 

joven destacado de las Américas seleccionado 

entre 22 países del Instituto Iberoamericano, 

Cooperación para la Agricultura, Intendente 

Municipal de Ayolas, Presidente de la 

Asociación de Intendente de Misiones, 

Presidente de la Seccional Colorada de Ayolas, 

Convencional del Glorioso Partido Colorado, 

Miembro de la Junta Departamental de 

Misiones, Representante de la Cancillería ante el 

Consejo Administrativo de la Entidad Binacional 

Yacyretá, como lo dije Gobernador de Misiones 

y hoy gracias al voto de los Misioneros, 

Diputado Nacional por el Departamento de 

Misiones, como lo dije mi querido Presidente 

sobrados méritos en todos los ámbitos para que 

esta cámara tenga un Vicepresidente primero de 

lujo y solicitó el acompañamiento para que así 

sea. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora 

diputada.  

 Para transmitirle los más sentidos 

pésames por su pérdida a nombre de esta 

Cámara. 
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 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Rubén Roussillon. 

SEÑOR DIPUTADO RUBEN ANTONIO 

ROUSSILLON BLAIRES: Gracias, señor 

Presidente. 

 Gracias Presidente, antes que nada 

saludo a todos los colegas desearle éxitos a todos 

y en particular también Presidente a usted éxitos 

ya en sus funciones, estamos acá en 

representación  de mi departamento para tratar 

de acompañar y hacer lo mejor posible en 

beneficio de toda esa gente que tiene esperanza 

en nosotros. Con  la mención que hacía de las 

condolencias no más, con el permiso de los 

colegas, quería resaltar el día de ayer 

procedíamos al sepelio de mi señor padre y lo 

menciono hoy porque es un político de 

trayectoria, también fue Intendente de la Ciudad 

de Villa Hayes y Gobernador del Departamento 

de Presidente Hayes, una persona que caminó a 

mi lado hasta hace poquito para ostentar hoy 

esta banca, que lamentablemente en este día tan 

importante físicamente al menos, no nos pudo 

acompañar, pero sí sé que espiritualmente va a 

seguir mis pasos, y nos va a acompañar ya lo ha 

hecho cuando hemos estado al frente de la 

Gobernación del Departamento en el periodo 

pasado. 

         En ese sentido, Presidente quiero 

secundar, la moción de la colega Rocío Abed y 

acompañar la candidatura de mi ex colega 

Gobernador Carlos Arrechea, creo que volver a 

mencionar su currículum ya va a estar de más.  

Una persona que ha nacido en forma 

unánime de nuestra bancada, como 

representante inclusive en un momento dado 

para pelear la Presidencia, pero él también ha 

depuesto esa posibilidad en pos de buscar una 

unidad primero dentro del partido y en segundo 

lugar también para acompañar la estabilidad en 

esta Cámara.   

Hoy venimos a sumar como movimiento 

Fuerza Republicano para poder dar ese 

equilibrio que necesitamos, estamos seguros que 

vas a tener un compañero de lujo Presidente en 

la persona del querido amigo Carlos, por eso 

quiero, como dije secundar esa moción y pedirle 

a todos los colegas su acompañamiento para que 

este amigo ocupe la Vicepresidencia Primera. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Estoy convencido de 

que su papá lo está viendo en este momento, 

Gracias, señor diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Eulalio Gomes. 

SEÑOR DIPUTADO EULALIO GOMES: 

Gracias, señor Presidente.  

  ¡Felicidades por tu elección! desearte lo 

mejor, que lo manejes con de manera plural 

respetuosa si es que el sitio en sus funciones.  

Quiero felicitar a todos los compañeros 

diputados, diputadas que en la fecha están 

asumiendo este gran compromiso y ojalá que 

esta cámara que representa una renovación de 
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más del 70% de sus miembros, sea una gran 

oportunidad para hacer una Cámara diferente, 

distinto menos show mediático, menos 

parafernalia, más trabajo, más acción, más 

resultado, eso Presidente y todos los colegas es 

lo que la ciudadanía espera por eso quería 

desearle lo mejor a los compañeros y 

compañeras. 

Vengo a sumar mi adhesión, mi 

entusiasmo y secundar la moción de la 

compañera diputada Rocío Abed para que la 

Vicepresidencia primera lleve el compañero 

Carlos Arrechea, el currículum político y de 

cargo lo tiene merecidamente ocupado todos los 

cargos, pero yo personalmente como una como 

una persona, perdón el juego de palabra que 

viene de tierra adentro, que ocupó todos los 

cargos, un municipalista de alma, un 

descentralizador de alma y apasionado de la 

descentralización, venimos a proponer al 

compañero Carlos Arrechea y queremos que la 

descentralización sea una bandera de esta 

Cámara.  

Me disculpan los capitalinos, pero no 

puede ser o seguir siendo que el 94% los 

recursos se queden las grandes burocracias de 

Asunción y apenas el 6% se distribuya a niveles 

departamentales. 

 Así es que un gran compromiso Carlos, 

tenés para profundizar, la descentralización, 

para ver qué vamos a hacer de FONACIDE, para 

cambiar esa ley, para que más niños tengan 

almuerzo escolar, hoy apenas tiene el 30%.  

Tener una agenda parlamentaria, que 

apunte a mejorar la calidad de vida de nuestra 

gente, por eso Carlos, desde la bancada te damos 

todo el apoyo y como decía, disculpe que la 

mencione a Rocío Abed, estamos contentos del 

Partido Colorado por la unidad, eso no significa 

que pensemos iguales, significa que hoy tenemos 

un compromiso, un mandato popular de darle 

gobernabilidad al Presidente entrante que tenga 

un gran resultado y celebro que la mesa también 

va a haber pluralidad porque veo que 

compañeros de otros partidos fraternos van a 

estar representados, muchas gracias presidente 

y mucho éxito a todos los compañeros. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Roberto González, para una moción de orden. 

 SEÑOR DIPUTADO ROBERTO EUDEZ 

GONZALEZ SEGOVIA: Gracias, señor 

Presidente. 

 En el entendimiento, Presidente de que 

tenemos varios cargos todavía que cubrir que 

elegir y teniendo en cuenta de que la votación es 

nominal se lleva mucho tiempo, entonces mi 

moción es  que se cierre en lista de oradores. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 
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 Moción de orden para que se cierre de 

lista oradores. 

 A votación. 

 No hay oposición. 

 -APROBADO- 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Mauricio Espínola. 

SEÑOR DIPUTADO MAURICIO FABIAN 

ESPINOLA NUÑEZ: Gracias, señor 

Presidente. 

 Muy buenos días Presidente, muchas 

gracias felicitar a los colegas presentes, el 

pueblo Colorado ha hablado a través de las 

urnas y ha querido de que en esta Cámara 

tengamos una mayoría natural. 

Felicito también Presidente por el oficio 

de varios colegas, quienes han hecho de que sea 

una mesa pluralista la concordia colorada hoy 

está reflejada en esta Cámara de Diputados, 

concordia colorada no representa uniformidad 

de pensamientos.  

Presidente, no vas a encontrar en los 

proyectos de beneficios de la nación y en 

aquellos que no sean de beneficio de la nación 

van a encontrarnos del lado contrario, quiero 

felicitar al candidato Carlos Pereira, también 

quien sobre todos sus compañeros que lo van 

acompañado, necesitamos una oposición fuerte 

para brindar el equilibrio que necesita esta 

Nación. 

    ¡Éxitos en tus funciones! para mí es un 

honor que el Presidente de la Cámara de 

Diputados, sea de la Capital y que los 68 barrios 

de Asunción, se sientan orgullosos de tener un 

representante ante la Cámara de Diputados, este 

lugar yo le debo a las bases partidarias a las 45 

seccionales he sido Presidente de Seccional y 

hoy estoy abierto para construir no solamente al 

interior del Partido Colorado y construir con los 

demás colegas, incluso con quienes han 

acompañado tu candidatura presidente Raúl 

Latorre y con quienes no han acompañado tu 

candidatura en la persona del Diputado Carlos 

Pereira, disculpe que lo mencione.  

Felicitarlos nuevamente a aquellos 

colegas que han acompañado a tu candidatura, 

colega Carlos Pereira muchísimas gracias y que 

Dios bendiga a todos los colegas presentes. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Benjamín Cantero. 

SEÑOR DIPUTADO BENJAMIN CANTERO 

RAMIREZ: Gracias, señor Presidente. 

  ¡Primeramente felicitarles! y desearle 

éxitos en sus funciones y a todos los colegas 

presentes también a los rekutú, y a los trikutu.  

Yo creo que tengo una en mi 

departamento, por eso mencionaba que es la 

Doctora Cristina, otro colega que se llama Cleto 



HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS 

 

 

30 
 

 

 

Marcelino que está presente también y bueno sin 

volver a mencionar el currículum del compañero 

y colega Carlos Arrechea, quisiera secundar la 

moción de la colega Rocío Abed. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Francisco Petersen. 

SEÑOR DIPUTADO FRANCISCO OSVALDO 

MANUEL PETERSEN VEILUVA: Gracias, 

señor Presidente. 

 Muy buenos días a usted y a los colegas, 

antes que nada, permítanme darles gracias a 

Dios por todos los diputados hoy presentes aquí. 

También con el compromiso de honrar esta 

banca que nos hemos ganado la mía en especial 

agradecer al Departamento de Boquerón, al cual 

represento. 

  Gracias al Departamento de Boquerón, 

gracias al pueblo chaqueño. 

Apoyar la moción de la Diputada Rocío 

Abed, para el acompañamiento del Diputado 

Carlos Arrechea a Vicepresidente Primero, 

quien va a ser una dupla suya Presidente, de 

mucha gala, ambos con mucha experiencia y 

nuevamente agradecer a todo el pueblo 

paraguayo.  

Compañeros a honrar la banca que hoy 

tenemos aquí en pos del pueblo paraguayo, en 

pos de nuestros departamentos lo que venimos de 

distintos departamentos nuevamente gracias al 

departamento de Boquerón, aguyje 

Departamento de Boquerón, Vielen Pank 

Boquerón (Alemán).   

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Jazmín Narváez. 

SEÑORA DIPUTADA JAZMIN NARVAEZ 

OSORIO: Gracias, señor Presidente. 

 ¡Felicitaciones por el logro!  

Así como ya varios me han antecedido 

en el uso de la palabra, quiero también 

permitirme mocionar al colega Carlos Arrechea, 

hombre del interior de nuestra Nación, más 

específicamente proveniente del octavo 

departamento, donde le cupo honrar el cargo de 

Gobernador.  

En casi todas las oportunidades, por no 

decir en todas las oportunidades, ha sido el 

hombre que ha tenido mayor confianza para 

todos los cargos que se ha postulado, así como 

cuando logró ser Intendente, ha sido así, cuando 

fue gobernador y nuevamente ahora que se 

postuló para diputado, ha sido la persona en la 

que todos los misioneros han depositado 

mayoritariamente su confianza, en la confianza 

de que además, de venir del interior va a apostar, 

así como han dicho otros colegas a fortalecer el 

proceso desde descentralización para que 
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nuestros compatriotas de tierra adentro puedan 

encontrar en sus departamentos las soluciones a 

las diversas problemáticas y que nos permitan 

generar desarrollo desde el interior y evitar los 

cinturones de pobreza hacia estas zonas.  

Mi querido colega hoy entrante Carlos 

Arrechea te mociono y te deseo también que 

puedas llevar adelante tu función con la altura 

que siempre te caracterizó.  

Para terminar no más para operarle a 

los capitalinos no es solamente que concentran 

el noventa y tanto por ciento de los recursos sino 

aparte todo también se llevaron el Cerro 

Lambaré qué les parece, ¡eso hay que corregir! 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

  En oportunidad de la conversación 

sobre capital mi agradecimiento al equipo que 

me acompañó a los asuncenos que pusieron su 

confianza en mí, en la persona de mi compañero, 

amigo y hermano Oscar Nenecho Rodríguez, 

Intendente de Asunción. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Christian Brunaga.  

SEÑOR DIPUTADO CHRISTIAN GABRIEL 

BRUNAGA ROTELA: Gracias, señor 

Presidente. 

  Mi saludo y mi respeto a cada uno de los 

colegas, antes que nada, ¡desearle éxito señor 

presidente! en esta función tan importante de 

estar al frente de esta Honorable Cámara de 

Diputados, les escuchaba a los colegas 

manifestar ese sueño de cambiar la imagen de la 

Cámara de Diputados.  

Hoy con este nuevo sistema de elección 

yo creo que la ciudadanía nos dio una gran 

responsabilidad Presidente y fuimos 

seleccionados y podemos decir que en su gran 

mayoría la representación del pueblo paraguayo 

está en esta Cámara.  

Como decía alguno de los colegas creo 

que habrá otros lugares para los shows 

mediáticos, para que algunos hagan circo, pero 

acá necesitamos construir país señores, del 

trabajo, de la función que hagamos, depende 

miles millones de paraguayos con una esperanza 

de tener un Paraguay mejor. 

 Por eso presidente secundo la moción de 

la compañera diputada Rocío Abed, creo que la 

persona indicada como Vicepresidente Primero 

estando al lado suyo, una persona aperturista, el 

compañero Carlos Arrechea, ex colega 

Gobernador.  

Una persona que cuando va a hacer ese 

servicio al semejante nunca mira colores, nunca 

mira de qué sector está viniendo y eso es lo que 

nosotros necesitamos fortalecer señor 

Presidente, por eso nada más, reiterarle a esta 

nueva Mesa Directiva que tengan el mayor de los 

éxitos, porque ese éxito va a redundar a beneficio 

de muchos paraguayos que tienen un sueño de 

mejorar, así que nada más, para secundar la 

moción de la compañera para que el compañero 
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Diputado Carlos Arrechea, sea el Vicepresidente 

Primero de la Cámara de Diputados, señor 

Presidente. 

  Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Rodrigo Gamarra. 

SEÑOR DIPUTADO RODRIGO DANIEL 

GAMARRA KRAYACICH: Gracias señor 

Presidente. 

  Antes que nada, felicitarte en esta nueva 

función en tu vida, este logro en tu vida política 

y personal que Dios te acompañe realmente y que 

puedas destacarte en este en este espacio 

importante que hoy te brindan los colegas en 

representación del Partido Colorado y de todas 

las demás bancadas que nos acompañan. 

Felicitarle también a los colegas electos, 

por ser el primer realmente parlamento con 

votos legítimamente en la era democrática del 

Paraguay a ser elegido por este nuevo sistema 

electoral donde tenemos votos directos de la 

gente, esa confianza poder honrar y que 

devolvamos el prestigio realmente a esta 

Cámara de Diputados, con nuestro trabajo, con 

nuestro compromiso, con el compañerismo, con 

la educación y parafraseando un poco al colega 

Martínez verdad disculpe que lo mencione, 

aprovechando que algunos bichos ya no se 

encuentran en esta Cámara y que tienen que 

lidiar con ellos solamente en el senado los 

amigos y colegas. 

Nosotros venimos para acompañar 

todos los proyectos que sean de bienestar para el 

país, para el Paraguay y respetando un poco el 

mandato popular que nos dio nuestro partido y 

la nación con más de 460.000 votos de 

diferencia, hacer también que esa 

representación se sienta hoy en la Cámara de 

Diputados, por eso segundo la moción de la 

colega Rocío Abed, para que el compañero 

Carlos Arrechea pueda ocupar la 

Vicepresidencia. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Leidy Galeano. 

SEÑORA DIPUTADA LEIDY PAOLA 

GALEANO CHAVEZ: Gracias, señor 

Presidente. 

 Buenos días, señor Presidente y colegas, 

un gusto de estar participando aquí en este 

pleno. 

Realmente no quiero ser muy extensa, 

pero quiero mocionar aquí a Patricia Zena, 

como Vicepresidente Primera en representación 

de la tercera fuerza que es Cruzada Nacional, 

confío en la democracia, confió en su trabajo, la 

conozco sé de sus capacidades y sé que puede 

representarnos de manera fiel y de una manera 
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transparente, así que, sin extender más esto, 

mociono a Patricia Zena como Vicepresidente 

Primera. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Carlos Pereira. 

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO 

PEREIRA RIEVE: Gracias, señor Presidente. 

 Antes que nada, ¡darle gracias a Dios! 

por la oportunidad de tenernos hoy acá todos, 

siguiendo desearle éxito en sus funciones 

Presidente, que sea prolífica, porque ustedes nos 

van a representar todo el período de este año. a 

todos los diputados de esta Cámara Honorable, 

¡ojalá y así lo sea! 

Quiero darle gracias a mis colegas que 

han acompañado, aun así, sabiendo el fin de los 

resultados decidieron acompañar igual mi 

candidatura, les debo a ellos mi agradecimiento, 

mi honra, porque para muchos era una 

candidatura testimonial, como una forma 

ofensiva y yo asumo eso, como, como algo 

positivo, porque queremos dejar un testimonio.  

Siempre he dicho que tenemos que ser 

criteriosos y con muchos principios propios, y yo 

creo que eso es la base también de la 

construcción de la nueva república que es la que 

buscamos todos juntos.  

 La oposición fuerte, hará de que este 

Gobierno Nacional también tenga muchos 

aciertos, porque sabemos muy bien que cuando 

una autoridad se llena de adulones nomás, de 

que todo el día les aplauden y le dice que todo 

está bien, podemos fracasar como Nación.  

La oposición fuerte no significa que 

vamos a estar trancando todos los proyectos 

para el país, significa, que estaremos cuidando 

celosamente que los recursos del Estado 

Paraguayo, sean utilizados correctamente.  

Vamos a estar siempre comprometidos 

Presidente, en qué esta oposición, sea, una 

oposición, seria, responsable, constructiva, 

propositiva inclusive, en la cual, podamos 

acompañar la gestión del señor Presidente de 

Santiago Peña, por qué entendemos de que, por 

cinco años el éxito del señor Presidente Santiago 

Peña significaría el éxito de la República del 

Paraguay.  

No entendemos como otra forma, no 

queremos poner “el palo a las ruedas”… señor 

Presidente, simplemente, queremos construir, 

desde el lugar donde la sociedad nos eligió, de 

que la oposición fuerte, hará que este gobierno 

también sea fuerte, porque de esa manera, el 

control mutuo, hará de que, estas posiciones que 

cada uno asuma no es personal, no es una forma 

de ir en contra personalmente de alguien, pero sí 

es una cuestión, de dar una posición clara, 

sencilla, a la ciudadanía nos está mirando y nos 

está analizando.  



HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS 

 

 

34 
 

 

 

 Yo vengo desde la vereda del frente, 

desde la ciudadanía que siempre criticaba al 

parlamento, y hoy soy parte de eso, de ese 

parlamento, que critiqué en su momento, así que 

tengo una responsabilidad sobre mis espaldas, 

también de ser coherente entre lo que decíamos 

en ese momento, a lo que hoy tenemos esta 

posibilidad de hacerlo.  

Así que quiero secundar la moción 

hecha por la colega Leidy Galeano recién, así 

que, para sumarme a la candidatura a la 

Vicepresidencia Primera de la colega Alexandra 

Zena. 

 Muchas Gracias, Presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado y bienvenido. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Carlos Núñez Salinas. 

 

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO 

NUÑEZ SALINAS: Gracias, señor Presidente.  

  Solamente para culminar esta etapa de 

oradores,  

Para nosotros es muy importante 

Presidente y colegas que sepan que el candidato 

de Fuerza Republicana el Diputado Carlos 

Arrechea, es una persona que goza de toda 

nuestra confianza, nuestro respeto, por ser una 

persona, no solamente con carrera política, sino 

por ser un padre de familia, ser una persona con 

un gran corazón y por sobre todo con un criterio 

de rectitud en las decisiones que se daban en 

tomar en la Mesa Directiva.  

  Dentro de nuestra bancada, tuvimos 

varias postulaciones para los diferentes cargos, 

todos nuestros compañeros y compañeras, 

reúnen los requisitos para ocupar esos espacios 

y mucho más también, y dentro del diálogo y el 

consenso, le dimos la confianza al compañero 

Carlos Arrechea para que ocupe este puesto.  

En el diálogo que hemos tenido en todo 

este tiempo entre los compañeros de la bancada, 

tanto de Fuerza Republicana y Honor Colorado, 

hemos comprometido, de qué esta Mesa 

Directiva, sea una mesa de trabajo en conjunto, 

una mesa que priorice el tratamiento de los 

proyectos estratégicos y que siempre se trabaje 

en conjunto con todos los líderes, vice líderes, 

miembros de la mesa directiva que van a estar 

trabajando,har en la mesa directiva. 

Entonces acompañar fuertemente la 

candidatura a nuestro colega Carlos Arrechea, y 

pedirle Presidente, que siempre sea una persona 

aperturista, como ha sido en este proceso de 

elección, para que todos logren los objetivos en 

sus diferentes regiones y en el país. 

  Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

  Habiendo finalizado la lista de 

oradores pongo a consideración del pleno las 

dos mociones existentes. 

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101436
http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101436
http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101436
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  La primera es la moción de la Diputada 

Rocío Abed, postulando al Diputado Nacional 

Carlos Arrechea para la Vicepresidencia 

Primera y la segunda moción es la de la 

Diputada Leidy Galeano, postulando para la 

Vicepresidencia Primera a la Diputada 

Alexandra Zena. 

  Pasaremos a la votación, recordando a 

los colegas que la votación es nominal. 

SECRETARIO (Administrativo):  

VOTARON POR EL DIPUTADO CARLOS 

ARRECHEA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Raúl Latorre Martínez  

2. Daniel Centurión González 

3. Mauricio Espínola Núñez 

4. José Rodríguez Maciel 

5. Yamil Esgaib Mansia 

6. Virina Villanueva vda. de Peña 

7. Arturo Urbieta Cuevas 

8. Leonardo Saiz Arce  

9. Carmen Giménez de Ovando 

10. Jorge Sebastián Barressi 

11. Pastor Vera Bejarano  

12. Hugo Joel Meza 

13. Roberto González Segovia  

14. Edgar Chávez Brizuela  

15. Alejandro Aguilera Elizaur  

16. Miguel Ángel Del Puerto 

17. Alejo Ríos Medina  

18. Derlis Manuel Rodríguez 

19. Edgar Olmedo Silva  

20. Carlos Marcial Godoy  

21. Avelino Dávalos Estigarribia 

22. Juan Ramón Maciel  

23. Walter Harms Céspedes  

24. Christian Brunaga Rotela 

25. Germán Solinger Santander  

26. Del Pilar Vázquez Cabrera 

27. César Ladislao Cerini 

28. Carlos María Arrechea  

29. Esteban Samaniego Álvarez 

30. Jorge Ávalos Mariño 

31. Héctor Figueredo Notario 

32. Bettina Aguilera Paniagua 

33. Luis María González 

34. Roya Nigsa Torres 

35. Liz Acosta Brítez 

36. Rocío Abed de Zacarias  

37. Juan Manuel Añazco 

38. Marcelo Rafael Salinas 

39. Jazmín Narváez Osorio  

40. Dalia Marlene Estigarribia  

41. Carlos Núñez Salinas  

42. Jatar Fernández Safuán 

43. Johana Vega Insfrán  

44. Rubén Isaac Rubín 

45. Orlando Arévalo Zielanko 

46. Néstor Castellano Escobar  

47. Rodrigo Daniel Gamarra 

48. Diego Candia Melgarejo  

49. Pedro Ortiz Torres  

50. Luis Benítez Cuevas  

51. Eulalio Gómes  

52. María Cristina Villalba 

53. Benjamín Cantero Ramírez 

54. Cleto Giménez Giménez  

55. Rubén Antonio Roussillón 

56. María Cattebeke de Ortiz 

57. José Domingo Adorno 

58. Francisco Petersen Veiluva 

 

VOTARON POR LA DIPUTADA ALEXANDRA 

ZENA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Johanna Ortega Ghiringhelli 

2. Rocío Vallejo Ávalos 

3. Emilio Pavón Doldán 

4. Ariel Villagra Sosa  

5. Graciela Aguilera Ruiz Díaz 

6. María Constancia Benítez  

7. Carlos Alberto Pereira  

8. Arnaldo Valdez Noguera  

9. Guillermo Rodríguez Duré 
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10. Walter García Méndez  

11. Rodrigo Daniel Blanco 

12. Luis Federico Franco 

13. Leidy Paola Galeano 

14. Pedro Gómez Silva  

15. Adrián Vaesken Vázquez  

16. Patricia Alexandra Zena 

17. Raúl Benítez Talavera  

18. Diosnel Aguilera Rojas  

19. Juan Manuel Acevedo 

 

VOTÓ EN BLANCO, EL DIPUTADO: 

1. Carlos María López 

 

ESTUVO AUSENTE, EL DIPUTADO: 

1. Enrique Antonio Buzarquis 

2. Miguel Martínez Núñez 

 

 El resultado de la votación para la 

Vicepresidencia Primera, es de 58 votos a favor 

del Diputado Carlos Arrechea, 19 votos a favor 

de la Diputada Alexandra Zena, un voto en 

blanco y dos ausencias. 

  Felicidades queridos compañeros 

Carlos Arrechea, Vicepresidente Primero de la 

Cámara de Diputados, va a ser un privilegio 

trabajar contigo Carlos.  

Seguidamente pasaremos a la elección 

de la Vicepresidencia Segunda de esta 

Honorable Cámara de Diputados. 

  Se le concede el uso de la palabra al 

Diputado Nacional electo por cuarta vez Jorge 

Avalos Mariño. 

SEÑOR DIPUTADO JORGE RAMON 

AVALOS MARIÑO: Gracias, señor Presidente. 

 Pongo a consideración del pleno la 

candidatura a Vicepresidente Segundo de esta 

Cámara, al Diputado Nacional Marcelo Salinas, 

diputado reelecto del Departamento Central, el 

diputado más votado del PLRA, fue miembro de 

la Conducción Nacional de la Juventud del 

PLRA, Presidente del Comité, Licenciado en 

Administración de Empresas y durante 14 años 

funcionario de  la Contraloría General de la 

República, Presidente del comité del PLRA 

Presidente. 

  Gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Diosnel Aguilera. 

SEÑOR DIPUTADO DIOSNEL AGUILERA 

ROJAS: Gracias, señor Presidente. 

  Para proponer la candidatura a 

Vicepresidente Segundo del Diputado Adrián 

Billy Vaesken, también de dilatada y meritoria 

trayectoria política, por una vasta experiencia 

también en el ámbito legislativo, depositamos en 

él nuestra confianza. Entonces, proponemos la 

candidatura del diputado Vaesken, para la 

Vicepresidencia Segunda.  

SEÑOR PRESIDENTE: Moción de orden. 

  Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Jazmín Narváez. 

SEÑORA DIPUTADA JAZMIN NARVAEZ 

OSORIO: Gracias, señor Presidente.  

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101437
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 Quiero solicitar el cierre de lista de 

oradores. 

SEÑOR PRESIDENTE: A consideración. 

 -APROBADO- 

SEÑOR PRESIDENTE: Muchas gracias, 

diputada. 

  Tiene el uso de la palabra el Diputado 

Pastor Vera Bejarano. 

  Disculpe diputado, solamente para 

poner esta situación, me está comentando la 

Secretaría qué si bien entendemos, que, al 

referirse al diputado más votado del Partido 

Liberal, se está refiriendo al Diputado Nacional 

Marcelo Salinas, creo que no se pronunció el 

nombre, recibimos la información incorrecta 

entonces. 

 Agradecido diputado. 

  Adelante por favor Pastor. 

SEÑOR DIPUTADO PASTOR ALBERTO 

VERA BEJARANO: Gracias, señor Presidente.  

  De modo a garantizar la pluralidad, ya 

que se habla del copamiento y demás, por lo 

menos este asegurar la presencia de un liberal 

en la Mesa Directiva, que es sumamente 

importante y nos podemos desconocer eso, ahí se 

debaten temas de interés a la elaboración del 

Orden del Día y otros temas. 

  Por lo cual, me parece importante que 

un liberal ocupe ese espacio y en este caso el 

liberal más votado de estas últimas elecciones 

Marcelo Salinas. Entonces, secundando la 

moción del colega Ávalos Mariño, que la Vice 

segunda, lleve desde el colega Salinas. 

 Gracias, Presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Rodrigo Gamarra. 

SEÑOR DIPUTADO RODRIGO DANIEL 

GAMARRA KRAYACICH: Gracias, señor 

Presidente. 

 Felicitarlo nuevamente y para mantener 

un poco la pluralidad del equilibrio de los 

poderes como dicen los compañeros, mocionar a 

secundar la Vicepresidencia Segunda del 

compañero Marcelo Salinas. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra la Diputada Nacional 

Bettina Aguilera. 

SEÑORA DIPUTADA BETTINA ROSMARY 

AGUILERA PANIAGUA: Gracias, señor 

Presidente. 

 Muy buenas tardes queridos colegas, 

primeramente, felicitar a nuestro flamante 

Presidente electo también Vicepresidente, soy 

representante del interior y por lo tanto celebro 

esta fusión entre Capital e Interior, orgullosa 

también de mis raíces.  

Primeramente, felicitar a todos los 

colegas por la gran elección que han hecho y 

desear el mejor de los éxitos en sus funciones.  

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101449
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Quisiera también celebrar el hecho de que se 

haya dado este porcentaje de renovación en la 

Cámara baja, también represento esa 

renovación en este escenario político, también la 

presencia de la mujer y de la juventud cobran 

una importancia muy interesante. 

Hoy queridos compañeros con el respeto 

de todos quisiera mencionar una situación que 

hemos pasado hace 21 meses por el odio político 

instalado en su momento y por la inmadurez 

política también de ese momento, hace 21 meses 

he perdido a mi único hermano el Ingeniero 

Carlos Aguilera por una persecución política 

inmisericorde.  

Hoy en nombre del que también ha 

soñado en algún momento ser diputado de la 

nación, asumo esta responsabilidad y también 

apelo queridos colegas a que sepamos 

administrar esas diferencias, contribuyamos al 

debate y construyamos consenso en torno a los 

ideales políticos y a las prioridades nacionales 

que tenemos,  sepamos administrar esas 

diferencias para que estas diferencias no se 

transmitan a la ciudadanía, porque mucho de lo 

que hacemos aquí en la Cámara y en las 

diferentes instituciones espacio de decisión en 

que estamos se traduce también en el 

comportamiento de nuestros queridos 

ciudadanos que nos ven con una mirada de 

esperanza y especialmente con una mirada, 

esperando realmente a que honremos esa 

oportunidad tan grande que nos han dado a 

través de su voto.  

En ese sentido también, quiero 

mencionar de qué he tenido una oportunidad que 

me ha dado este gobierno de ocupar un cargo 

dentro del Poder Ejecutivo. 

 He sido Viceministra de Agricultura y 

allí he visto la enorme necesidad que tenemos 

también todos de contribuir al fortalecimiento 

institucional y en ese sentido también quisiera 

queridos colegas a que trabajemos unidos para 

que fortalezcamos la Cámara de Diputados que 

fortalezcamos nuestras instituciones y que 

trabajemos en políticas públicas sostenibles, 

especialmente que es lo que tanto requiere 

nuestra Nación.  Si realmente queremos 

contribuir en dar ese paso de desarrollo hacia el 

Paraguay que todos nos merecemos respetando 

obviamente la Constitución Nacional, las leyes y 

el reglamento de nuestra institución. 

  En ese sentido, sin más palabras, en 

nombre también de la bancada Fuerza 

Republicana me toca la responsabilidad de 

secundar la candidatura del compañero Marcelo 

Salinas y también comunicando el contento de 

nuestra bancada en que la Mesa Directiva esté 

instalada en un sentido de pluralidad y equilibrio 

político. Entonces, acompañamos nosotros la 

candidatura del querido colega del Partido 

Liberal Marcelo Salinas. 

 Muchas gracias, Presidente y queridos 

colegas. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora 

diputada, mensaje importantísimo cargado una 

tremenda autoridad moral. 
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 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Rodrigo Blanco. 

SEÑOR DIPUTADO RODRIGO DANIEL 

BLANCO AMARILLA: Gracias, señor 

Presidente. 

 Aprovechar para felicitarlo de igualdad 

apreciado Presidente querido amigo Raúl 

Latorre.  

Me anoté Presidente, para hacer uso de 

palabra brevemente en este escenario, porque 

me encuentro ahora como diputado afiliado a mi 

partido, mi glorioso Partido Liberal Radical 

Auténtico y tengo que elegir entre dos 

candidaturas de dos compañeros integrantes de 

la bancada.  

Hago mención a esto, porque hemos 

insistido muchísimo en el diálogo y con esto 

quiero fundar un poco también mi posición 

respecto a las decisiones que hemos tomado. 

  En  la que hemos insistido un grupo de 

colegas es la necesidad de que la bancada del 

Partido Liberal Radical Auténtico ampliada la 

bancada de la digamos a la multi bancada de la 

oposición haga sus esfuerzos en encontrar 

entendimientos mínimos de gobernanza a inicios 

de este periodo, inclusive hemos planteado,  

hemos debatido, y hemos hecho el esfuerzo en 

estas últimas 48 horas por largas horas de 

unificar decisiones,  de unificar posiciones 

políticas en el entendimiento de que hoy en 

realidad estamos decidiendo la Administración 

de la Cámara de Diputados, quiénes van a llevar 

la administración y que eso en realidad, no hace 

a las futuras posiciones que como diputados 

electos vamos a ir tomándolos, distintos temas 

que vamos a debatir en el pleno de la Cámara. 

 Se ha planteado y dice se ha mencionado 

inclusive, sucesos anteriores donde y 

despedíamos recién a mi querido amigo el 

Diputado Carlos María López, dejaba la 

Presidencia, quien justamente llegaba a la 

Presidencia con el acompañamiento de colegas, 

amigos colorados.  

Entonces, yo quiero pedirles primero a 

los colegas integrantes de la multi bancada la 

posición que no” satanicemos” las decisiones y 

que aprendamos a respetarnos, que respetemos 

las decisiones de elecciones de la Mesa 

Directiva, tienen sus distintos matices y en 

realidad hacen a una decisión exclusiva que 

tiene que ver con la Mesa Directiva, es decir, el 

manejo de la Cámara.  

Por más que en mi caso haya tomado la 

decisión de darle la confianza al compañero 

Carlos Pereira diputado recientemente electo, yo 

estoy seguro que el compañero y amigo Raúl 

Latorre va a tener un gran desempeño como 

Presidente, ha demostrado siempre absoluta 

prolijidad, responsabilidad, nos ha tocado en 

este periodo, impulsar proyectos juntos los 

cuales han llegado a buen término y hoy son de 

mucha utilidad para la ciudadanía.  

Insisto en este tema con la bancada de la 

oposición, porque nosotros tenemos que 

entender de qué tenemos que unificar criterios y 

hoy ahora resulta que nos encontramos en un 
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escenario en el que tenemos que elegir, inclusive 

entre dos compañeros de la bancada.  

  Así es que, tomo las palabras del amigo 

Antonio Buzarquis que cuando decía que,” Las 

posturas irracionales, nunca van a llevar a nada 

bueno” al contrario, seamos racionales  

Entendamos de que, si hay proyectos 

buenos para el país, hay que apoyarlos y en los 

que tengamos oposición propia o pensemos 

distinto, por supuesto, defendamos nuestras 

convicciones en el marco del respeto, en el 

marco de la tolerancia y en eso sí también estoy 

seguro que nuestro nuevo Presidente va a tener 

la capacidad y la altura de garantizar un alto 

debate democrático en el pleno de la Cámara de 

Diputados.  

Estamos culminando un periodo en el 

que el debate democrático yo considero que se 

ha visto profundamente lesionado y todos juntos 

somos responsables hoy de sacar este país 

adelante, nos guste o no nos guste. 

  Así es que tomaré la decisión en este 

caso al momento de la votación y simplemente 

llamarle a la reflexión a los colegas de que 

abandonemos posturas irracionales meramente 

de internas y que finalmente eso impide que 

podamos sentarnos a debatir sobre temas que 

realmente le interesan a la gente. 

  Gracias, Presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Habiendo finalizado la lista de 

oradores, ponemos a consideración del pleno las 

dos mociones para la Vicepresidencia Segunda 

la Cámara de Diputados. 

  La moción del Diputado Nacional Jorge 

Avalos Mariño, que postula para dicho cargo al 

Diputado Marcelo Salinas y la moción del 

Diputado Diosnel Aguilera, que mociona para 

dicho cargo al Diputado Nacional Adrián Billy 

Vaesken, les recuerdo que la votación va a ser 

nominal. 

  A consideración. 

SECRETARIO (Administrativo):  

VOTARON POR EL DIPUTADO MARCELO 

SALINAS, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Raúl Latorre Martínez  

2. Mauricio Espínola Núñez 

3. José Rodríguez Maciel 

4. Yamil Esgaib Mansia  

5. Virina Villanueva vda. de Peña 

6. Arturo Urbieta Cuevas 

7. Leonardo Saiz Arce  

8. Carmen Giménez de Ovando 

9. Jorge Sebastián Barressi 

10. Pastor Vera Bejarano  

11. Hugo Joel Meza 

12. Roberto González Segovia  

13. Carlos María López 

14. Edgar Chávez Brizuela  

15. Alejandro Aguilera Elizaur  

16. Miguel Ángel Del Puerto 

17. Alejo Ríos Medina  

18. Derlis Manuel Rodríguez 

19. Edgar Olmedo Silva  

20. Carlos Marcial Godoy  

21. Avelino Dávalos Estigarribia 

22. Juan Ramón Maciel  

23. Walter Harms Céspedes  

24. Christian Brunaga Rotela 
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25. Germán Solinger Santander  

26. Del Pilar Vázquez Cabrera 

27. César Ladislao Cerini 

28. Carlos María Arrechea  

29. Esteban Samaniego Álvarez 

30. Jorge Ávalos Mariño 

31. Héctor Figueredo Notario 

32. Bettina Aguilera Paniagua 

33. Luis María González 

34. Roya Nigsa Torres 

35. Liz Acosta Brítez 

36. Rocío Abed de Zacarias  

37. Juan Manuel Añazco 

38. Marcelo Rafael Salinas 

39. Jazmín Narváez Osorio  

40. Dalia Marlene Estigarribia  

41. Carlos Núñez Salinas  

42. Jatar Fernández Safuán 

43. Johana Vega Insfrán  

44. Rodrigo Daniel Blanco 

45. Rubén Isaac Rubín 

46. Orlando Arévalo Zielanko 

47. Luis Federico Franco 

48. Néstor Castellano Escobar  

49. Rodrigo Daniel Gamarra 

50. Pedro Gómez Silva 

51. Diego Candia Melgarejo  

52. Pedro Ortiz Torres  

53. Luis Benítez Cuevas  

54. Eulalio Gómes  

55. Juan Manuel Acevedo 

56. María Cristina Villalba 

57. Benjamín Cantero Ramírez 

58. Cleto Giménez Giménez  

59. Rubén Antonio Roussillón 

60. María Cattebeke de Ortiz 

61. José Domingo Adorno 

62. Francisco Petersen Veiluva  

 

VOTARON POR EL DIPUTADO ADRIÁN 

VAESKEN, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Johanna Ortega Ghiringhelli 

2. Rocío Vallejo Ávalos 

3. Emilio Pavón Doldán 

4. Graciela Aguilera Ruiz Díaz 

5. María Constancia Benítez  

6. Carlos Alberto Pereira  

7. Arnaldo Valdez Noguera  

8. Guillermo Rodríguez Duré 

9. Walter García Méndez  

10. Leidy Paola Galeano 

11. Adrián Vaesken Vázquez  

12. Patricia Alexandra Zena 

13. Raúl Benítez Talavera  

14. Diosnel Aguilera Rojas 

 

ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES 

DIPUTADOS: 

 

1. Daniel Centurión González 

2. Ariel Villagra Sosa  

3. Enrique Antonio Buzarquis 

4. Miguel Martínez Núñez 

 

SEÑOR PRESIDENTE: El resultado de las 

elecciones para la Vice-Presidencia Segunda de 

la Cámara de Diputados es el siguiente: el 

Diputado Marcelo Salinas 63 votos, Diputado 

Diosnel Aguilera 13 votos, con 4 ausencias. 

Felicitaciones al Señor Vice-Presidente 

Segundo de la Cámara de Diputados 

Diputado Nacional Marcelo Salinas. 

 Pasamos a la elección de los tres 

Secretarios Parlamentarios que se hará en una 

sola votación. 

 Diputado Nacional Néstor Castellano 

tiene la palabra. 

SEÑOR DIPUTADO NESTOR DAVID 

CASTELLANO ESCOBAR: Gracias, señor 

Presidente. 

  Muchas gracias, fraternal saludo a las 

colegas diputadas, a todos los colegas diputados. 
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 Brevemente Presidente, consciente que 

ya a la hora premia, nuestros familiares afuera 

también colegas diputados, muy contento de 

compartir con ustedes, de formar parte de la 

Cámara de Diputados de esta nueva camada en 

gran medida aproximadamente 75%, según 

alcanzo a entender y de otros colegas que hace 

tiempo también, ya están aquí, mis felicitaciones 

para cada uno, para cada una. 

 Quisiera aprovechar Presidente para 

agradecerle muy especialmente como centralino 

a todos los electores del Departamento Central, 

que me han dado su voto de confianza, que me 

han acompañado y muy especialmente también a 

mi querida Ciudad de Capiatá, a todos los 

capiateños y capiateñas que me han distinguido 

una vez más con su cariño, con su afecto y con su 

apoyo. 

 Presidente, felicitarte por esta elección 

a la Mesa Directiva, también con evidente 

criterio de apertura y pluralidad, así mismo, 

desearte Presidente  ñande jara ha isy tande 

rovasa, tande ndeve tesai, arandu, puaka ha 

mbarete, ha pyaguapy hendive. 

 Así mismo al colega Vice-Presidente 

Primero al colega Vice-Presidencia Segundo, el 

Paraguay necesita mejores tiempos, necesitamos 

imperiosamente estar mejor. 

 A reglón seguido Presidente queridos 

colegas, quisiera mencionar concretamente, así 

mismo también, como ya se ha hecho con la Mesa 

Directiva, mocionar concretamente a colegas 

diputados y una colega diputada con sobrados 

méritos, con la capacidad, con la idoneidad de 

ejercer el cargo de Secretarios Parlamentarios, 

me refiero específicamente, al Diputado 

Nacional Leonardo Saiz, a la Diputada Nacional 

Betina Aguilera y a la Diputada Roya Torres, es 

todo. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Adrián Váesken. 

SEÑOR DIPUTADO ADRIAN DARIO 

VAESKEN VAZQUEZ: Gracias, señor 

Presidente.  

 Dar mi moción para la Secretaría 

Parlamentaria, en primer lugar para mocionarle 

al Doctor Guillermo Rodríguez del 

Departamento de Alto Paraná, al joven Raúl 

Benítez del Departamento Central y al Abogado 

Arnaldo Valdez del Departamento de Misiones, 

para la Secretaría Parlamentaria. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Roberto González. 

SEÑOR DIPUTADO ROBERTO EUDEZ 

GONZALEZ SEGOVIA: Gracias, señor 

Presidente.  

 Quiero solicitar como moción de Orden 

cierre de lista de oradores. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101444
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 A consideración. 

- APROBADO –  

 Se le concede el uso de palabra al 

Diputado Nacional Edgar Olmedo. 

SEÑOR DIPUTADO EDGAR GUSTAVO 

OLMEDO SILVA: Gracias, señor Presidente.  

 En primer lugar, felicitaciones por este 

espacio tan importante de llevar la 

representación de este Cuerpo Legislativo y la 

construcción de este espacio, que ha hecho en 

primer lugar dentro del bloque de diputados 

colorados y más aún al tener el apoyo de 10 

parlamentarios que no son afiliados de nuestro 

de nuestra Asociación Nacional Republicana.  

Eso nos compromete aún más, para 

llevar adelante una gestión pluralista, 

participativa que todos podamos construir un 

Paraguay mejor, que es el sueño de todos los 

buenos paraguayos. 

 En la pluralidad, en la conformación de 

la comisión directiva, hemos visto que los 

hombres que han sido emocionados y quienes 

ocupan la Presidencia, la Vice-Presidencia 

Primera y la Segunda son personas destacadas 

gestión y labor como políticos, como 

ciudadanos, comprometidos con la patria y hoy 

en la moción hecha por el colega Castellano, se 

incluye a una mujer que va a representar y 

dignificar a la mujer paraguaya en esa gestión 

que es la compañera Betina.  

Así que, también conociendo la 

trayectoria de ella en el área social, he tenido la 

oportunidad de trabajar con la misma en 

actividades productivas, en la Binacional Itaipú, 

en el Ministerio de Agricultura, sé que va a llevar 

muy en alto también esa representación 

parlamentaria formando parte de esta Comisión. 

 Del mismo modo compañero Leonardo 

Saiz, ex Intendente Municipal de Nueva 

Germania, municipalista que va a estar 

acompañando esta gestión, también al otro 

compañero que va a ser Secretario 

Parlamentario, creo que hemos logrado 

construir una comisión directiva pluralista, que 

tiene por sobre todo el rótulo de la excelencia 

que es lo que todos buscamos. 

 Ante este gran desafío que se presenta, 

Presidente, apreciados colegas les deseo el 

mayor de los éxitos a todos ustedes que podamos 

trabajar sin miramientos, sin diferencias en 

ninguna laya en la construcción de propuestas 

parlamentarias que sirvan para mejorar la 

calidad y la condición de vida de todos los 

paraguayos. 

 Secundando nuevamente la moción del 

colega Castellano. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Walter García. 

SEÑOR DIPUTADO WALTER HUGO 

GARCIA MENDEZ: Gracias señor Presidente. 

 Solamente para secundar la moción del 

Diputado Billy Vaesken. 

http://silpy.congreso.gov.py/parlamentario/101458
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SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado Nacional 

Pedro Gómez. 

SEÑOR DIPUTADO PEDRO JOSE GOMEZ 

SILVA: Gracias, señor Presidente.  

 Gracias presidente, felicitarles a todos 

los colegas que hoy estamos acá presentes electo 

por el voto popular, soy Pedro Gómez, soy uno 

de los diputados más jóvenes también dentro de 

la Cámara, seguramente ya lo habrán notado, 

realmente venimos hoy a la cámara como 

muchos lo dijeron, muchos de los colegas a 

entrar un poco a pelear realmente, porque esta 

Cámara, sea una Honorable Cámara de 

Diputados, creo que está en nuestras manos hoy 

darle una nueva imagen al Paraguay. 

 Creo Presidente hoy yo no he apoyado 

tu candidatura, pero creo y tengo y quiero darte 

un beneficio de la duda en que realmente 

analicemos un poco todas las cuestiones de 

copamiento, analicemos un poco la cuestión con 

la que el último 30 de abril también habló la 

gente, el voto yo creo el “voto un poco bronca”, 

de toda la gente que realmente necesita y pide a 

gritos un Paraguay mejor. 

 Así que Presidente felicitarte por hoy ser 

electo, como te dije aunque no haya votado por 

tu candidatura, quiero darle al gobierno 

también, el beneficio de la duda que ojalá todos 

juntos estiremos el carro para hacer bien las 

cosas, cuando haya un proyecto con las 

intenciones sean buenas para nuestra nación yo 

estoy seguro que nos tendrán a los hoy 32 electos 

opositores del lado de acompañar y cuando no 

sea así, seamos 30 o seamos cinco o seamos dos 

como dijo la Diputada Jazmín Narváez, también 

disculpe que la mencione.; cuando decimos la 

verdad, la verdad va a imperar siempre y no 

importa la cantidad.  

 Así que nada más también, quería 

aprovechar ese tiempo para presentarme 

felicitarle a todos ustedes que antes pongamos 

siempre los destinos de nuestra Nación para el 

bien por sobre todos los colores, por encima de 

los colores perdón. 

 Nada más eso presidente y acompañar 

un poco también la moción del colega Billy 

Vaesken. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Hemos finalizado la lista de oradores. 

 Vamos a poner a consideración las dos 

mociones existentes. 

 La moción del Diputado Néstor 

Castellano que plantea para las secretarías 

parlamentarias a los Diputados Leonardo Saiz, 

Betina Aguilera y Roya Torres, por un lado, por 

otro lado, la moción existente planteada por el 

Diputado Nacional Adrián Vaesken que propone 

a los diputados Guillermo Rodríguez, Raúl 

Benítez y Arnaldo Valdez, recordando que la 

votación va a ser nominal. 

 A consideración. 

SECRETARIO (Administrativo):  
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VOTARON POR LA MOCIÓN DEL DIPUTADO 

CASTELLANO, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Raúl Latorre Martínez  

2. Daniel Centurión González 

3. Mauricio Espínola Núñez 

4. José Rodríguez Maciel 

5. Yamil Esgaib Mansia  

6. Virina Villanueva vda. de Peña 

7. Arturo Urbieta Cuevas 

8. Leonardo Saiz Arce  

9. Carmen Giménez de Ovando 

10. Jorge Sebastián Barressi 

11. Hugo Joel Meza 

12. Roberto González Segovia  

13. Carlos María López 

14. Edgar Chávez Brizuela  

15. Alejandro Aguilera Elizaur  

16. Miguel Ángel Del Puerto 

17. Alejo Ríos Medina  

18. Derlis Manuel Rodríguez 

19. Edgar Olmedo Silva  

20. Carlos Marcial Godoy  

21. Avelino Dávalos Estigarribia 

22. Juan Ramón Maciel  

23. Walter Harms Céspedes  

24. Christian Brunaga Rotela 

25. Germán Solinger Santander  

26. Del Pilar Vázquez Cabrera 

27. César Ladislao Cerini 

28. Carlos María Arrechea  

29. Esteban Samaniego Álvarez 

30. Jorge Ávalos Mariño 

31. Héctor Figueredo Notario 

32. Bettina Aguilera Paniagua 

33. Luis María González 

34. Roya Nigsa Torres 

35. Liz Acosta Brítez 

36. Rocío Abed de Zacarias  

37. Juan Manuel Añazco 

38. Marcelo Rafael Salinas 

39. Jazmín Narváez Osorio  

40. Dalia Marlene Estigarribia  

41. Carlos Núñez Salinas  

42. Jatar Fernández Safuán 

43. Johana Vega Insfrán  

44. Rodrigo Daniel Blanco 

45. Rubén Isaac Rubín 

46. Orlando Arévalo Zielanko 

47. Luis Federico Franco 

48. Néstor Castellano Escobar  

49. Rodrigo Daniel Gamarra 

50. Diego Candia Melgarejo  

51. Pedro Ortiz Torres  

52. Luis Benítez Cuevas  

53. Eulalio Gómes  

54. Juan Manuel Acevedo 

55. María Cristina Villalba 

56. Benjamín Cantero Ramírez 

57. Cleto Giménez Giménez  

58. Rubén Antonio Roussillón 

59. María Cattebeke de Ortiz 

60. José Domingo Adorno 

61. Francisco Petersen Veiluva 

 

VOTARON POR LA MOCIÓN DEL DIPUTADO 

VAESKEN, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS: 

 

1. Johanna Ortega Ghiringhelli 

2. Rocío Vallejo Ávalos 

3. Emilio Pavón Doldán 

4. Graciela Aguilera Ruiz Díaz 

5. María Constancia Benítez  

6. Carlos Alberto Pereira  

7. Arnaldo Valdez Noguera  

8. Guillermo Rodríguez Duré 

9. Walter García Méndez  

10. Leidy Paola Galeano 

11. Pedro Gómez Silva  

12. Adrián Vaesken Vázquez  

13. Patricia Alexandra Zena 

14. Raúl Benítez Talavera  

15. Diosnel Aguilera Rojas 

 

ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES 

DIPUTADOS: 

1. Ariel Villagra Sosa  

2. Pastor Vera Bejarano 
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3. Enrique Antonio Buzarquis 

4. Miguel Martínez Núñez  

 

SEÑOR PRESIDENTE: El resultado de las 

elecciones para la Secretarías Parlamentarias 

son las que siguen: moción Néstor Castellano 60 

votos, moción Adrián Vaezken 15 votos, ausentes 

cinco votos. 

 Quedan electos como Secretarios 

Parlamentarios los Diputados y Diputadas 

Bettina Aguilera, Roya Torres y Leonardo Saiz, 

felicitaciones. 

 Aprovecho para transmitirles la 

invitación a todos para el informe de gestión a  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ser realizado por el Presidente de la República, 

el día de mañana a las 9 horas que se dará en la 

modalidad presencial y virtual. 

 También les solicitó a los colegas que 

puedan acercarse para para realizar la foto 

oficial. 

 Muchas gracias. 

  Felicitaciones a todos los diputados 

electos. 

 

- LAS TRECE HORAS Y CINCUENTA Y 

CUATRO MINUTOS. 

 

 


